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Непрерывно повышать 
производительность труда

Итоги прошлого года радуют 
всех советских людей, наших 
многочисленных зарубежных дру
зей. Мы хорошо начали семилет
ку. Выпуск промышленной про
дукции в стране за год увеличился 
на 1 1  процентов, страна получила 
почти на 50 миллиардов рублей 
сверхплановой продукции.

Решающим условием нашего 
стремительного движения вперед 
является неуклонный рост произ
водительности общественного тру
да.

Определяя условия победы ново
го общественного строя, великий 
Ленин подчеркивал: «КОММУ
НИЗМ ЕСТЬ ВЫСШАЯ, ПРОТИВ 
к а п и т а л и с т и ч е с к о й , п р о 
и з в о д и т е л ь н о с т ь  ТРУДА  
ДОБРОВОЛЬНЫХ, СОЗНАТЕЛЬ
НЫХ, ОБЪЕДИНЕННЫХ, ИС
ПОЛЬЗУЮЩИХ ПЕРЕДОВУЮ 
ТЕХНИКУ, РАБОЧИХ».

Эти ленинские указания хорошо 
поняты советскими людьми. Ком
мунистическая партия и весь 
советский народ проявляют огром
ную заботу о том, чтобы с наших 
станков и машин с каждым днем 
сходило все больше продукции, что
бы непрерывно росла производи
тельность труда на всех участках 
коммунистического строительства.

План первого года семилетки по 
росту производительности труда на 
предприятиях и стройках страны 
перевыполнен. В промышленности 
она повысилась на 7,4 процента

технологического оборудования, 
внедрить немало других ценных 
новшеств.

Коллективы заводов подшипни
кового, «Томкабель» и другие обя
зались выполнить задания семи
летки по росту производительности 
труда за шесть лет и настойчиво 
борются за выполнение принятых 
обязательств. Резко повысили про
изводительность труда в первом 
году семилетки предприятия 
«Томскэнерго».

Однако на наших предприятиях 
еще много неиспользованных воз
можностей для снижения трудовых 
затрат на единицу продукции.

Имеются отдельные предприя
тия, которые топчутся на месте в 
своем развитии, не выполняют за
даний по увеличению производи
тельности труда.

На Асиновском лесоперевалоч
ном и деревообрабатывающем ком
бинате производительность труда в 
истекшем году не только не повы
силась по сравнению с »предыду
щим годом, но даже снизилась. Ру
ководители комбината на многих 
видах работ, особенно лесоперева
лочных, делают основную ставку на 
массовое применение ручного тру
да, не считаясь с большими трудо
выми затратами. Такое пренебре
жение механизацией многих тру
доемких операций дорого обходит
ся государству.

Не выполнил план роста произ
водительности труда в прошлом го
ду, хотя несколько и повысил ее.

против 5,4 процента по плану, в i коллектив Томского электромеха-
строительстве — на 9 процентов 
вместо 8  процентов по плану.

Неуклонно растет производи
тельность труда и на промышлен-. 
ных предприятиях нашей области. 
За истекший год она повысилась на 
8,7 процента. План роста произво
дительности труда выполнен на 

' 1 0 2  процента.
Главное условие повышения про

изводительности труда в нашей 
стране — комплексная механиза
ция и автоматизация, которая об
легчает и меняет характер труда 
миллионов людей, повышает его 
производительности, создает усло
вия для сокращения рабочего дня.

В первом году семилетки на за
водах, фабриках, в леспромхозах и 
на других предприятиях нашей об
ласти вступили в строй новые ав
томатические и конвейерные линии, 
автоматы и полуавтоматы, новые 
тракторы и автомобили и другая 
современная техника. На предприя
тиях внедряются прогрессивные 
технологические режимы, передо
вые методы труда, что позволило 
увеличить съём продукции с тех 
же производственных площадей и 
с того же оборудования.

Новые крупные рубежи предсто
ит взять во втором году семилетки. 
Только на предприятиях Томского 
совнархоза производительность 
труда должна возрасти на 7,7 про
цента. Это потребует больших уси
лий в техническом совершенствова
нии производства, в поисках новых 
резервов экономии трудовых за
трат.

Как и во всей стране, на пред
приятиях области ширится социали
стическое соревнование за досроч
ное выполнение семилетки по росту 
производительности труда, за все
мерное техническое совершенство
вание и рационализацию производ
ства.

Вступая во второй гоД семилет
ки, новую патриотическую инициа
тиву проявил коллектив томского 
завода «Снбэлектромотор». Тща
тельно проанализировав свои воз
можности, моторостроители решили 
выполнить задание семилетки по 
росту производительности труда за 
пять лет, а по уровню производства 
— за четыре года. За годы семи
летки производство электродвига
телей только за счет роста произ
водительности труда будет увеличе
но в 2 ,2  раза.

Эти обязательства подкрепляют
ся большими организационно-техни
ческими мероприятиями, которые 
будут осуществлены в ближайшее 
время. В этом году моторостроите
ли решили пустить новую автома
тическую линию по обработке валов 
роторов, автоматическую линию 
для изготовления холодно-высадоч
ного кррпежа, в первом цехе смон
тировать подвесной непрерывный 
конвейер, изготовить своими сила
ми и ввести в строй действующих 
пять пропиточно-сушильных печей, 
дробеструйную камеру в литейном 
цехе, реорганизовать механосбо
рочный цех № 1 , создав в нем зам
кнутый цикл производства, модер
низировать не менее 40 единиц

нического завода. Как об этом 
сообщалось недавно в письме рабо
чего этого завода тов. Суркова, 
опубликованном в нашей газете, 
здесь не выполнен ряд важных ор
ганизационно-технических меро
приятий, запланированных на 
прошлый год.

Не выполнили в прошлом году 
задания по росту производительно
сти труда многие строительные ор
ганизации области, предприятия 
треста «Стройдеталь», Кетский ле
созавод, льнозаводы, предприятия 
мясо-молочной промышленности. 
Томская кондитерская фабрика.

Следуя примеру трудящихся Ле
нинграда, необходимо составить 
хорошо продуманные комплексные 
планы повышения производитель
ности труда на каждом предприя
тии, в цехе, на участке, в каждой 
бригаде. Надо всячески распростра
нять начинание передовых рабочих, 
составивших и успешно выполняю
щих личные комплексные планы 
повышения производительности 
труда на семилетие.

В стране социализма производи
тельность труда растет не за счет 
физического перенапряжения рабо
чих, а за счет совершенствования 
и рационализации производства. 
Поэтому сами рабочие активно уча
ствуют в борьбе за улучшение про
изводства. Всей области хорошо 
известно имя слесаря Томского 
электролампового завода тов. Кон
рада. Он решил за годы семилетки 
сконструировать новые машины и 
приспособления, которые высвобо
дят от тяжелого ручного труда 50 
рабочих. Десятки ценных предло
жений за последние годы внесли 
слесари подшипникового завода 
тт. Сибирцев и Шуман, рабочий 
Томского завода резиновой обуви 
тов. Вьюгов. Таких новаторов про
изводства — сотни на наших пред
приятиях. Надо с каждым днем ши
рить ряды рационализаторов, по
стоянно оказывать им помощь и 
поддержку.

Важно добиться, чтобы казкдая 
минута рабочего времени была ра
ционально использована для дела. 
Каждый рабочий на каждом рабо
чем месте должен постоянно доби
ваться увеличения выпуска продук
ции. Следует объявить решитель
ную борьбу прогульщикам, лоды
рям и другим растратчикам рабо
чего времени.

Сейчас на большинстве пред
приятий взяты обязательства на 
второй год семилетки, разработаны 
мероприятия по повышению произ
водительности труда. Партийные и 
профсоюзные организации должны 
с'первых месяцев нового года мо
билизовать трудящихся на точное 
выполнение этих планов и обяза
тельств. Выполнение их должно на
ходиться в центре внимания и под 
неослабным контролем обществен
ности.

ПРЕДСЕДАТЕЛЮ ВТОРОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ НАРОДОВ 

АФРИКИ
Г о р о д  Т у н и с

Прошу передать мой сердечный привет участникам Второй конферен

ции народов Африканского континента.
Со времени открытия 1-й конференции в г. Аккра прошло немногим 

более года. Но и за этот короткий срок на карте мира появились новые 
независимые африканские государства, сделан еще один шаг на пути к 
полному освобождению от колониального господства всего Африканского 

континента.
Мы, советские люди, искренне радуемся каждому успеху народов 

Африки в освободительной борьбе за свою национальную независимость. 
Неотвратимый процесс ликвидации позорной колониальной системы идет 
полным ходом, приближая тот день, когда вся Африка станет свободной, 
и ее народы сами будут решать свою судьбу. Империалисты и колони
заторы расхищали природные богатства Африки, жестоко эксплуатирова
ли ее население и ввергли целые народы в нищету и разорение, что за
тормозило развитие африканских стран. Сейчас страны, уже завоевавшие 
политическую независимость, приступили к  развитию и возрождению 
своей национальной экономики и культуры. В этом большом деле, как и 
в борьбе против колониального гнета, народы Африки в лице Советского 
Союза имеют искреннего и бескорыстного друга.

От всей души желаю Конференции успехов в ее работе. Выражаю н.а- 
дежду, что она послужит дальнейшему сплочению народов Африки, 
упрочению мира и дружбы на земле!

Н. ХРУЩЕВ.

Москва, 24 января 1960 года.

Давайте соревноваться, товарищи архангельцы!
Прокопий Говаан 

вызвал
на соревнование 

знатного 
лесозаготовителя 
страны Михаила 

Семенчука

Третий съезд Всесоюзного 
общества по распространению 
политических и научных знаний

26 января в Большом Кремлевском 
дворце открылся третий съезд Все
союзного общества по распростране
нию политических и научных знаний. 
На съезд прибыли делегаты всех 
союзных республик, краев и областей 
страны. Присутствуют также зару
бежные гости.

Аплодисментами встретили собрав
шиеся появление в ложах президиума 
товарищей А. Б. Аристова, Л. И. Бреж
нева, Н. Г. Игнатова, 0. В. Куусине
на, А. И. Микояна, Н. А. Мухитдино
ва, М. А. Суслова, Н. М. Шверника, 
П. Н. Поспелова, А. Н. Косыгина, 
Д. С. Полянского.

Съезд открыл один из старейших 
членов общества генеральный кон
структор по авиационной технике 
академик А. Н. Туполев.

Затем делегаты избрали руководя
щие органы съезда.

С большим воодушевлением собрав
шиеся избирают почетный прези

диум съезда в составе Президиума 
1]^ КПСС.

Тепло встреченный делегатами 
съезда, кандидат в члены Президи
ума ЦК КПСС, секретарь ЦК КПСС 
тов. П. Н. Поспелов зачитал привет
ствие Центрального Комитета Ком
мунистической партии третьему съез
ду Всесоюзного общества по распро
странению политических и научных 
знаний. Делегаты съезда с большим 
воодушевлением встретили это при
ветствие.

В порядке дня съезда: отчет о рабо
те правления Всесоюзного общества, 
отчет ревизионной комиссии, об из
менениях в Уставе общества, выбо
ры правления и ревизионной комис- 
скк.

С докладом о деятельности Все
союзного общества выступил предсе
датель правления академик М. Б. Ми
тин.

(ТАСС).

Недавно Совет Минист
ров Российской Федерации 
одобрил инициативу архан
гельских лесозаготовителей 
Михаила Семенчука, Ивана 
Заводенко, Анатолия Нав
роцкого, Ивана Быкадорова.

Знатный лесоруб Архан
гельской области Михаил 
Семенчук выступил зачина
телем социалистического со
ревнования малых комплекс
ных звеньев за высокую 
производительность труда. 
Применив передовую техно
логию, крупнопакетную по
грузку леса, звено Михаила 
Семенчука повысило выра
ботку на одного рабочего до 
20—25 кубометров древеси
ны в смену. Во втором году 
семилетки комплексное зве
но Михаила Семенчука обя
залось мготовить и погру
зить двадцать тысяч кубо
метров леса.

Комплексное звено Проко
пия Говзана из Каргасок- 
ского леспромхоза нашей 
области решило вызвать на 
соревнование комплексное 
звено Михаила . Семенчука 
из Усть-Шоношского лес
промхоза Архангельской об
ласти.

Сегодня мы публикуем 
письмо Прокопия Говзана н 
его товарищей к  членам зве
на архангельского лесоруба 
М. Семенчука.

ШКОЛЫ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
ТРУДА

На Московском шинном за
воде создаются школы комм.у- 
нистического труда. Они уже 
организованы в автокамерном 
и вулканизационных цехах. Их 
задачей является развитие тру
довой и политической активно
сти рабочих, распространение 
опыта передовиков. В програм
ме школ: цикл бесед об основах 
экономических знаний, изуче
ние опыта передовиков сорев
нования, освоение вторых про
фессий, организация коллек

тивного отдыха.
(ТАСС).

гости в Индии
ДЕЛИ, 25 января. (ТАСС). Сегодня 

из Мадраса в Дели возвратилась де
путат Верховного Совета СССР Е. А. 
Фурцева и сопровождавшие ее лица. 
В Мадрасе Е.’ А. Фурцева присутство
вала по приглашению подготовитель
ного комитета Всеиндийской женской 
конференции на очередной ежегодной 
сессии этой конференции.

ЧАНДИГАРХ, 25 января. (ТАСС). 
Сегодня Председатель Президиума 
Верховного (Совета СССР К. Е. Воро- 
П1ИЛ0 В и сопровождающие его лица 
прибыли в столицу штата Пенджаб 
Чандигарх. На аэродроме гостей 
встретили губернатор штата Пенд
жаб Н. В. Гадгил, главный министр 
штата Пратап Синг Кайрон, министры 
правительства штата, члены законо
дательного собрания, представители 
общественности. Губернатор штата 
Н. В. Гадгил и К. Е. Ворошилов об
менялись речами.

Затем К. Е. Ворошилов и сопро
вождающие его лица садятся в маши
ны, которые следуют в государствен
ный дворец Радж Бхаван по празд
нично украшенным улицам молодого 
города Чандигарх, выросшего за годы 
независимости Индии. Жители, соб
равшиеся на улицах города, тепло и 
радостно приветствуют советских 
гостей. После небольшого отдыха 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие

его лица отправились осматривать 
город Чандигарх.

Советские гости посетили верхов
ный суд штата и ознакомились с его 
деятельностью. Затем К. Е. Вороши
лов отправился в инженерный кол
ледж Чандигарха.

Всюду на улицах столицы Пенджа
ба тысячи жителей встречают высо
кого гостя аплодисментами, приветст
венными возгласами на пенджа
би и на русском языках. Сот
ни студентов, ожидающие высо
кого гостя, встречают его появ
ление бурными аплодисментами. 
К. Е. Ворошилов обращается к  сту
дентам и преподавателям колледжа с 
краткой речью и говорит, что он сча
стлив передать им большой сердеч
ный привет от студентов и препода
вателей Советского Союза. Пожелав 
собравшимся счастья, успехов в уче
бе и труде, К. Е. Ворошилов сказал: 
«Учеба дает вам знания, а знания— 
это сила». Между студентами и вы
соким советским гостем завязывается 
дружеская беседа.

После завтрака, устроенного в его 
честь губернатором Гадгилом, 
К. Е. Ворошилов и сопровождающие 
его лица отбыли в Дели.

ДЕЛИ, 25 января. (ТАСС). Сегодня 
первый заместитель Председателя Со
вета Министров СССР Ф. Р. Козлов и 
сопровождающие его лица посетили

государственную механизированную 
сельскохозяйственную ферму в Су- 
ратгархе (штат Раджастан).

Директор фермы Махадео Сингх оз
накомил гостей с историей создания 
фермы, ее работой и успехами, до
стигнутыми с 1956 года, когда в по
лупустынной местности штата Рад
жастан советский трактор проложил 
первую борозду.

В короткие сроки ферма, создан
ная на базе сельскохозяйственной 
техники и оборудования, подаренных 
Индии правительством СССР, доби
лась хороших результатов в повыше
нии урожайности на освоенных пло
щадях. Дар Советского Сою
за Индии, —  подчеркнул дирек
тор фермы Махадео Сингх, —  явил
ся выражением крепкой дружбы 
между нашими странами, а также 
стимулом для создания подобных 
ферм в других районах страны, что 
поможет разрешению продовольствен
ной проблемы в Индии».

Затем Ф. Р. Козлов и сопровож
дающие его лица ознакомились с ра
ботой фермы. Повсюду представите
лей Советского Союза тепло встреча
ли рабочие фермы.

После четырехчасового пребывания 
на ферме в Суратгархе Ф. Р. Козлов и 
сопровождающие его лица возврати
лись в Дели.

Под прикрытием заниженного плана

о б

По примеру Ярослава Чижа
ТАМБОВ, 24 января. (ТАСС). Сви

носовхоз «Селезневский» —  один из 
крупнейших в области. Здесь в 1960 
году будет произведено 20 тысяч 
центнеров мяса — по 130 центнеров 
на сто гектаров земельных угодий. 
Рабочие и специалисты смело внедря
ют опыт передовых животноводов 
страны. Б январе на свинофермах 
этого хозяйства побывали делегации 
многих районов области. Они подроб
но знакомились с организацией сво-

бодновыгулыюго содержания живот
ных. В переоборудованном типовом 
свинарнике размещено сейчас 1.500 
голов, за ними ухаживают две опыт
ные работницы Т. М. Шебуняева и 
А. Л. Лавринова. В конце апреля они 
сдадут животных на убой, затем 
возьмут вторую такую же группу.

Таким образом, две работницы по 
примеру Ярослава Чижа ставят за
дачу откормить три тысячи свиней 
в год. Себестоимость свинины будет 
на 20 процентов ниже плановой.

За последние три - В  М о  
четыре года большинство 
колхозов Молчановского 
района получает низкие 
урожаи зерновых и тех
нических культур.

В районе плохо заботятся о повы
шении плодородия земель, недооцени
вают местные удобрения. Планы за
готовки удобрений систематически 
не выполняются. В 1959 году, на
пример, колхозы обязались заготовить 
и вывезти на поля 15 тысяч тонн на
воза и перегноя, собрать тысячи 
центнеров золы. Но эти обязательст
ва, не подкрепленные организатор
ской работой, оказались невыполнен
ными. Было заготовлено только 
6.518 тонн навоза и перегноя, да и 
то часть заготовленных удобрений 
так и не была вывезена на поля. Еще 
меньше было собрано золы —  всего 
635 центнеров, хотя возможности 
сбора золы в колхозах района бук
вально не ограничены.

Сейчас в колхозах района про
ведена специализация хозяйств. 
Животноводство и возделывание 
льна-до.лгунца будут главными отрас
лями в :шономике колхозов. Вместе с 
увеличением посевов кукурузы резко 
возрастут посевы картофеля на 
корм скоту. Увеличатся посе-

л ч а н о в с к о м  р а й о н е  
п л о х о  з а б о т я т с я  
у д о б р е н и и  п о л е й
вы льна, значительно должна по
выситься урожайность этой культу
ры. Уже в 1960 году колхозы дол
жны получить не менее 120 центне
ров картофеля и по 3 центнера семян 
и льноволокна с каждого гектара.
Для поднятия урожайности полей на
мечено заготовить 10.300 тонн наво
за и перегноя, 1.800 центнеров золы.

1.800 центнеров золы для всех 
колхозов района явно недостаточно.
Непонятно, почему колхозы пла
нируют удобрить золой не все 
900 гектаров посевов льна, а толь
ко 150.

Колхозы района имеют возможность 
без каких-либо больших затрат хоро
шо удобрить почву под все посевы 
льна.

Если по-настоящему организовать 
сбор золы, то только в одном селе 
Молчаново можно собрать ее не менее 
200 тонн. Более 300 тонн золы мож
но заготовить в рабочем поселке Мо- 
гочиво. А если организовать сбор

«е на предприятиях, где 
в качестве топлива в ло
комобилях используют 
дрова, то эта цифра за
метно возрастет. Доста
точно сказать, что на 

Игрековском и Луговском шпмозаво- 
дах Усть-Чулымской сплавной конто
ры ежегодно выбрасывается около 20 
тонн золы, до 10 тонн золы —  на 
кирпичных заводах района.

Собрав всю золу, колхозы могли 
бы внести это удобрение не только 
под лен, но и под другие культуры.

Но ни в одном колхозе района сбор 
30.ЛЫ как следует не организован. 
По словам агронома колхоза «Стра
на Советов» тов. Степанюк, в 
семи бригадах колхоза собра
но менее 50 центнеров золы. Все
го 30 центнеров золы собрано в 
колхозе имени Сталина, где будет по
сеяно более 200 гектаров льна и ПО 
гектаров картофеля. Совсем не при
ступали к сбору золы колхозы имени 
Ленина и «Прогресс». Работники рай
исполкома и его инспекции по сель
скому хозяйству даже не имеют дан
ных о количестве заготовленной зо
лы и вывезенного навоза. Такая уди
вительная беспечность руководителей 
района вызывает серьезную тревогу 
за судьбу урожая нынешнего года.

П. ПОПОВ.
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П. ГОВЗАН.

Дорогие товарищи!
' Недавно мы прочли в газете обращение архангельских 
лесорубов ко всем лесозаготовителям Российской Федера
ции. Доброе дело предлагают архангельские новаторы — 
развернуть соревнование за досрочное выполнение семи
летнего плана, совершенствование производства, резкое 
увеличение производительности труда. Сколько тысяч ку
бометров древесины дополнительно получат новостройки 
семилетки, если коллективы комплексных звеньев повы
сят выработку в 1 ,5  —  2 раза!

Наше малое комплексное звено, как и ваше, состоит из 
трех человек. Мы решили выполнить семилетку за 3 ,5  го
да. В минувшем году мы выполнили две годовые нормы. 
Наше звено заготовило и стрелевало двадцать тысяч кубо
метров древесины.

Узнав о ваших добрых делах, мы решили вызвать на 
соревнрвание комплексное звено Михаила Семенчука из 
Усть-Ш онош ского леспромхоза. Обязуемся во втором году 
семилетки заготовить, стрелевать и погрузить с помощью 
крупнопакетной установки двадцать тысяч кубометров ле
са, ежесменно заготавливать на каждого члена звена не 
менее 30 кубометров древесины.

Давайте соревноваться, дорогие товарищи! Будем шире 
обмениваться опытом, регулярно подводить итоги соревно
вания. Порадуем нашу любимую Родину новыми успехами

в ддд ГО ВЗАН , тракторист; Анатолий Н А У -
М ОВЕЦ, вальщик; Александр БУД Т, чокеровщик—  
члены малого комплексного звена Каргасокского 
леспромхоза Томской области.

Сцепы со сверхплановой 
древесиной

Горячо поддержали при
зыв каргасокских лесозаго
товителей члены комплек
сной бригады Ивана Горбуно
ва. Работая на верхнем скла
де Подольского лесопункта 
Бакчарского леспромхоза, его. 
бригада ежедневно намного 
перевыполняет задания. Ле
бедкой ТЛ-4 она грузит на 
сцепы узкоколейной желез
ной дороги по 175— 200 ку
бометров леса при норме 90.
В декабре дружный коллек
тив выполнил около двух ме
сячных заданий.

Первой на мастерском 
участке Павла Коноплева наг 
чинает работу погрузочная 
бригада. Пока механизаторы 
разогревают трелевочные 
тракторы, она спешит погру
зить на сцепы оставшиеся с 
вечера хлысты, чтобы освобо
дить от них эстакаду.

Грузчики Илья Беломестной и 
Виктор Филиппов уже несколь
ко лет работают вместе. Пока 
лебедчик Иван Горбунов осмат
ривает и смазывает лебедку, они 
расстанавливают порожняк. Но 
вот лебедчик берется за рычаги 
управления. Начинается погруз
ка.

Четко, слаженно действует 
бригада. Илья Беломестнов и 
Виктор Филиппов быстро под
цепляют хлысты стальным тро
сом. Иван Горбунов нажимает 
рычаг — и тяжелое дерево с 
необрубленной кроной поды
мается над эстакадой, затем 
плавно ложится на сцеп.

В бригаде лебедчик Иван Гор
бунов трудится недавно, но он 
хорошо освоил погрузочный ме
ханизм. Лебедку всегда содер
жит в исправности, и действует 
она безотказно.

Ложатся на сцеп тяжелые 
хлысты. Проходит несколько ми
нут, и сцеп нагружен. Грузчики

ft»'.

обрезают бензопилой вершины 
хлыстов, и бригада выводит 
груженый сцеп на магистраль 

узкоколейной железной дороги. 
А  через несколько минут начи
нается погрузка нового сцепа.

Четкая организация труда 
позволила бригаде сократить 
число рабочих, занятых на по
грузке. Обычно лебедку ТЛ-4 
при двусторонней погрузке об
служивают 5— 6  человек. В 
бригаде тов. Горбунова эту ра
боту выполняют трое.

Уверенно вступил коллектив 
грузчиков во второй год семи
летки. Бригада решила годовое 
задание выполнить досрочно 
на три месяца.

А. КАРАТАЕВ.
***

На снимке: лучший лебедчик 
Подольского лесопункта Бакчар
ского леспромхоза Иван Горбу
нов. Сменные задания на по
грузке древесины он выполняет 
на 150—200 процентов.

В Томсиом совнархозе и областном 

совете профсоюзов

На с о к р а щ е н н ы й  
р а б о ч и й  день

С каждым месяцем растет число 
цехов и предприятий, перешедших 
на семичасовой рабочий день. Реше
нием совета народного хозяйства и 
областного совета профсоюзов пере
водится на сокращенный рабочий 
день еще ряд цехов.

Большая подготовительная работа 
для перехода на сокращенный ра
бочий день проведена в цехах Том
ских ремонтно-механических ма
стерских комбината «Томлес». 
Здесь установлены новые моечные 
машины, внедрена газосварка, в 
термическом цехе внедрена новая 
технология обработки деталей. Эти и 
другие мероприятия позволили по
высить за один год производитель
ность труда на 20 процентов. Упо
рядочено нормирование труда на 
всех участках производства.

Многое сделал для повышения 
производительности труда и коллек
тив второго шлифовального цеха

Томского подшипникового завода. В 
цехе установлено 20 новых шлифо
вальных станков, модернизированы 
желобо-шлифовальные и полиро
вальные станки, изготовлено и 
смонтировано 4 полировальных 
станка, сконструированных работни
ками завода. Это позволило умень
шить трудовые затраты на 13 ты
сяч нормо-ч'асов.

Большие организационно-техни
ческие мероприятия проведены и в 
стекольном цехе Томского электро
лампового завода.

С 1 февраля коллективы Томских 
центральных ремонтно-механиче
ских мастерских, второго шлифо
вального цеха подшипникового за -. 
вода, стекольный цех электролам
пового завода переводятся на семи
часовой рабочий день.

Утверждено также соглашение 
между советом народного хозяйства 
и областным советом профсоюзов 
на 1960 год.
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

п а р т и й н о м  п р о п а г а н д е -
КОНКРЕТНОСТЬ И ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ

Долг
пропагандиста

с  глубоким удовлетворением встре
тили пропагандисты нашего завода 
постановление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях».

Постановление обязывает нас, про
пагандистов, выше поднять дей
ственность партийной пропаганды, 
теснее связывать ее с творчеством 
народа, его жизнью, с практикой 
коммунистического строительства.

Третий год руковожу я кружком по 
изучению текущей политики на под
шипниковом заводе. В этом учебном 
году мы изучили материалы июнь
ского Пленума ЦК КПСС и 3-й сес
сии Верховного Совета СССР, реше
ния декабрьского Пленума ЦК КПСС.

Передо мной, как и перед каж
дым пропагандистом, стояла задача 
—  донести до сознания слушателей 
кружка историческое значение се
милетнего плана, помочь каждому 
определить свои рубежи, найти 
свое место в борьбе за досрочное вы
полнение семилетки.

В этом году мы изменили принцип 
комплектования кружка. Если рань
ше, например, в нем занимались ком
мунисты из разных цехов и отделов 
завода, то сейчас кружок объединя- 
ет_как коммунистов, так и беспар
тийных рабочих, служащих, инже
нерно-технических работников куз
нечного цеха.

Такой принцип комплектования 
кружка, по-моему, более правилен, 
Объединение в кружке людей, хоро
шо  ̂знающих друг друга по совмест
ной работе, дает возможность свобод
ней и проще чувствовать себя на за
нятии, активнее выступать.

В прошлом году, например, штам
повщики нашего цеха тт. Самарин и 
Макаров редко выступали на заня
тиях кружка, чувствовали неуверен
ность в своих знаниях. Но теперь, 
когда в кружке собрались товарищи 
по работе, эта робость прошла. Сей
час тт. Самарин и Макаров хорошо го
товятся к заггятияи, часто выступают.

В постановлении ЦК КПСС подчер-

[ кивается, что овладение основами 
марксизма-ленинизма, глубокое пони
мание политики партии становится 
жизненной потребностью всех трудя
щихся.

Нам надо стремиться к тому, чтобы 
слушатели кружка сами занимались 
агитационно-массовой работой в мас
сах, передавали рабочим полученные 
знания,

В последнее время мастера, пере
довые рабочие, инженерно-техниче
ские работники цеха, повышая свой 
идейно-теоретический уровень, лучше 
стали проводить воспитательную ра
боту в коллективе, лучше решают 
многие хозяйственно-политические 
вопросы.

Большая разъяснительная работа 
коммунистами-слушателями кружка 
была проведена, например, в коллек
тиве при переходе на семичасовой 
рабочий день и на новую систему оп
латы труда. Это позволило провести 
эти мероприятия более организован-] 
но и в короткий срок.

Но этого, конечно, мало. В цехе 
недостаточно ведется еще воспита
тельная работа. Слушатели кружка 
могли бы сыграть значительно боль
шую роль.

Рост идейно-политического уров
ня рабочих повышает их чувство от
ветственности за порученное дело. 
Коллектив нашего кузнечного цеха 
регулярно справляется с государст
венным планом. Например, план 
1959 года выполнен досрочно, 20 де
кабря. Сверх плана сдано 633 тысячи 
заготовок колец.

Мне, как начальнику цеха, руко
водство кружком дает возможность 
больше общаться с рабочими, лучше 
знать их духовные запросы.

Выполнение постановления ЦК 
КПСС «О задачах партийной пропа
ганды в современных условиях» по
может пропагандистам повысить 
идейный уровень занятий.

И. БОРИСЕНКО, 
пропагандист кружка по изучению 

текущей политики, начальник 
кузнечного цеха подшипникового 

завода.

☆  ☆

С учетом профессиональных 
особенностей

ТРЛНС4>1>1>П1АТОРЫ ДЛЯ ИНДЖИ
Московский трансформаторный 

завод выполняет заказ для Рес
публики Индии —  собирает пар
тию трехфазных трансформаторов 
мощностью в тысячу киловольт- 
ампер. При изготовлении этих 
машин применяются особые вла
гоустойчивые материалы.

На снимке; сборка трансфор
матора для Индии.

(Фотохроника ТАСС).
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с  большим удовлетворением 
встретили мы, пропагандисты, по
становление ЦК КПСС «О задачах 
партийной пропаганды в современ
ных условиях». В этом документе 
даны конкретные указания, что на
до сделать для укрепления связи 
пропаганды с задачами коммунисти
ческого строительства.

Правильно подчеркивается в по
становлении необходимость диффе
ренцированного проведения пропа
гандистской работы, в частности, 
учета профессиональных особенно
стей трудящихся.

В нашей партийной организации 
второй год работает кружок по изу
чению конкретной экономики совет
ской торговли.

В этом году мы изучили ряд тем 
очень нужных для нас, работников 
торговли. На прошедших восьми за
нятиях мы изучали вопросы оптовой 
и розничной торговли, издержек об
ращения, значение цен в советской 
торговле.

Теоретические вопросы тесно 
увязываем с производственными 
задачами. Так, изучая тему о роз
ничной торговле,' слушатели на се
минаре разбирали практику внедре
ния новых форм торговли в г. Кол- 
пашево.

В кружке занимаются заведую
щие магазинами, товароведы, бух
галтеры-экономисты, работники об
щественного питания. Все они 
стремятся лучше овладеть экономи
ческими знаниями. Это налагает на 
пропагандиста большие обязанно
сти. Я стараюсь повысить идейный 
уровень занятий, постоянно совер
шенствовать свое мастерство. Этому 
во многом способствуют семинары 
пропагандистов, которые регулярно 
проходят при горкоме КПСС.

Большое внимание уделяю изуче
нию главных задач в развитии со
циалистической экономики, выдви
нутых XX и XXI съездами партии, 
Пленумами ЦК КПСС. Сейчас мы 
изучаем материалы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС.

Большинство слушателей хорошо 
готовится к семинарским занятиям. 
Товароведы тт. Пичуркин, Артюхо
ва, заведующая магазином IN» 3

тов. Иванова, шофер тов. Воробьев, 
бухгалтер тов. Сухушина и другие 
часто выступают на занятиях. За
метно повысился их идейно-теорети
ческий уровень. Многие слушатели 
кружка являются агитаторами, вы
ступают с докладами перед трудя
щимися.

В. КЛИМОВ, 
руководитель кружка по изучению 

экономики советской
торговли при парторганизации 

Колпашевторга.

—  Хроника — 
партийной 

жизни
^ л я  улучшения 

пропагандистской 
работы

в  партийных организациях 
Кожевниковского района об
суждается постановление ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных ус
ловиях». Изучая это постанов
ление, коммунисты намечают 
конкретные меры по усилению 
пропагандистской работы. Рай
ком КПСС направил в первич
ные парторганизации группу 
партийного актива, товарищи 
выступают с докладами о зада
чах партийной пропаганды.

Кабинет политического про
свещения при райкоме КПСС 
обобщает опыт работы лучших 
пропагандистов тт. Витюк, Са
занова, Щадрина, Грачевой, 
Ромашова, ,

З А М Е Ч А Н И Я  И  П Р Е Д Л О Ж Е Н И Я
В этом году я за

нимаюсь в семинаре по- 
изучению международ
ного рабочего движения.

С глубоким удовлетво
рением встретили мы по
становление ЦК КПСС 
«О задачах партийной 
пропаганды в современ
ных условиях». Пра
вильно подчеркивается 
в постановлении ЦК 
КПСС необходимость диф
ференцированного под
хода при организации 
партийной пропаганды.

В шко.ле IN» 8 на одно 
семинарское занятие 
приходит более 40 чело
век. Здесь учителя стар
ших и начальных клас
сов, библиотечные работ
ники, заведующие произ
водственными мастерски

ми, общеобразователь
ный уровень которых 
рЬличен.

При таком большом 
количестве различных 
слушателей снижается и 
активность их. ЦК КПСС 
обязывает партийные ор
ганизации обратить са
мое серьезное внимание 
на последовательность, 
преемственность в поли
тическом образовании, 
настойчиво добиваться, 
чтобы каждый комму
нист из года в год систе
матически и целе
устремленно повышал 
свой идейно-политиче
ский уровень, овладе
вал марксизмом-лени
низмом, как целостным 
учением.

Учителя нашей школы 
второй год занимаются

по одной и той же про
грамме по истории меж
дународного рабочего 
движения. А в этом го
ду, по-моему, значитель
но полезнее для нас бы
ло бы изучать вопросы 
коммунистического вос
питания.

В. ХМЫЛЕВА, 
учительница школы 

№ 34 г. Томска, 
член КПСС.

V
Мне, как пропаганди

сту, особенно радостно, 
что Центральный Коми
тет нашей партии уделя
ет постоянное внимание 
партийной пропаганде.

Очень хорошо, что бу
дет издаваться библио
течка пропагандиста. Нам 
иногда трудно найти не

обходимую литературу.
Очень хорошим, на

пример, пособием для 
меня и для слушателей 
нашего кружка является 
учебник «Экономика со
циалистических промыш
ленных предприятий». 
Но у нас, в Парабели, в 
этом году в продаже бы
ло всего 5 экземпляров 
этого учебника.

Издание необходимой 
нам литературы поможет 
улучшить качество под
готовки, идейный уро
вень знаний.

И. ПИНТУСОВ, 
руководитель кружка 

по изучению конкрет
ной экономики про

мышленных предприя
тий.

Совет
по наглядной 

агитации
в последнее время партийная 

организация Томской пристани 
и эксплуатационного участка 
стала уделять больше внимания 
наглядной агитации. В цехах, на 
участках оформлены стенды; 
о жизни и деятельности В. И. 
Ленина, «Семилетний план 
развития народного хозяйства 
СССР на 1959— 65 годы», «О 
поездке Н. С. Хрущева в Амери
ку» и другие.

На днях партийное бюро при
стани утвердило совет по на
глядной агитации. Совет поста
вил перед собой задачу — ши
ре пропагандировать решения 
XXI съезда КПСС, постановле
ния партии и правительства.

К открытию навигации 1960 
года будут установлены витри
ны фотохроники ТАСС, газет 
«Правда», «Красное Знамя», 
«Молодой ленинец», «На вахте» 
и других. Оформляются доски 
передовиков производства экс
плуатационного участка. Гото
вятся стенды о выполнении ре
шений XXI съезда КПСС, офор
мляются книжные и иллюстра
ционные выставки, посвященные 
жизни и деятельности Владими
ра Ильича Ленина.

На основных производствен
ных объектах будут установле
ны переходящие красные вым
пелы, готовятся плакаты: 
«Здесь работают ударники ком
мунистического труда», «Этот 
коллектив соревнуется за зва
ние бригады коммунистиче
ского труда».

РАСТЕТ
РАЙ О Н Н Ы Й

Ц ЕН ТР
За последний год на окраине 

районного центра Тегульдет 
вырос новый поселок. Его укра
шают прямые улицы, застроен
ные двух- и четырехквартирны
ми домами, производственными 
помещениями. Это центр Ново- 
Тегульдетского леспромхоза.

Быстрыми темпами идет инди
видуальное строительство. В 
прошлом году жители райцент
ра справили новоселье в 22 до
мах. Сооружаются еще 32 до
ма.

С. ЧЕРНОВ.

Для сибирских садоводгв
Идя навстречу сибирским садо

водам, редакция журнала «Сель- 
; ское хозяйство Сибири» в этом го

ду решила систематически печа
тать на своих страницах статьи, 
консультации и советы по вопро
сам сибирского садоводства.

Авторами статей по сибирскому 
садоводству будут академик 
М. А. Лисавенко и другие работ
ники руководимой им Алтайской 
плодово-ягодной станции, работ
ники кафедры плодоводства Ом
ского сельскохозяйственного ин
ститута, отдела плодоводства Сиб- 
ниисхоза. Новосибирской плодово- 
ягодной станции, научные и прак
тические работники садоводства 
Томска, Тюмени, Кургана, Красно
ярска, Иркутска, Минусинска, 
Улан-Удэ и других городов Сиби
ри.

Журнал распространяется толь
ко по подписке. Любители садо
водства могут с любого месяца 
подписаться на «Сельское хо.зяй 
ство Сибири».

И. СОЛОВЬЕВ.

Кривошеино
На п л е н у м а х  р а й к о м о в  К П С С

Состоялся пленум Кривошеинско- 
го райкома партии, обсудивший во
прос об итогах декабрьского Плену
ма ЦК КПСС и задачах районной 
партийной организации.

Участники пленума с удовлетво
рением отметили огромное значение 
решений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС в борьбе за досрочное 
выполнение заданий семилетки по 
производству продуктов сельского 
хозяйства. Анализируя итоги разви
тия сельского хозяйства района в 
первом году семилетки, участники 
пленума отметили, что в колхозах 
района выросло немало опытных жи
вотноводов, добившихся высоких 
показателей.

Так. коллектив молочнотоварной 
фермы колхоза «Луч Востока» про
извел на 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий 231,5 центне
ра молока. Птичницы колхоза име
ни Калинина тт. Лесовая и Спиридо
нова получили на курицу-несушку 
по 197 яиц. Они произвели более 
80 центнеров птичьего мяса. Чабан 
колхоза «Ясный путь» тов. Шеле- 
зенко получила на 100 овцематок 
по 141 ягненку и настригла шер
сти по 3 килограмма 220 граммов 
на овцу.

Пример этих и многих других пе
редовиков сельского хозяйства убе
дительно говорит об огромных ре
зервах по увеличению производства 
продуктов сельского хозяйства, ко-

' торыми располагают Колхозы рай
она.

Но эти резервы используются 
плохо. В колхозах мало скота. На 
100 гектаров сельскохозяйственных 
угодий имеется всего 11,6 головы 
крупного рогатого скота, в том чис
ле 4,4 коровы, 6,8 овцы. Многие кол
хозы не выполнили планов производ
ства и продажи государству мяса, 
молока и шерсти.

Эти недостатки, как отмечали 
участники пленума, явились след
ствием того, что бюро райкома пар

тии, многие первичные партийные 
организации, райисполком, его ин
спекция по сельскому хозяйству, 
многие сельские Советы и правления 
колхозов слабо ведут организатор
скую работу, не решили еще задачу 
укрепления ферм и бригад опытными 
кадрами специалистов и умелы
ми организаторами. Медленно внед
ряется в колхозное производст
во передовой опыт, слабо механизи
руются производственные процессы 
в животноводстве.

Пустить в ход все резервы, под
тянуть отстающие колхозы, брига
ды и фермы до уровня передовых — 
такую задачу поставил пленум рай
кома партии перед районной пар
тийной организацией. Решающим в 
выполнении этих задач должен 
стать 1960 год.

Председатель артели «Победа» 
тов. Булавский сказал, что колхо.з- 
ники решили 1960 год сделать ре
шающим в борьбе за увеличение 

производства продуктов сельского

хозяйства. Они обязались в текущем 
году в полтора —  два раза увели
чить производство продуктов живот
новодства, семилетний план прои,3' 
водства молока выполнить в 1964 
году, мяса —  в 1963 году, яиц 
в 1961 году. Сейчас в колхозе раз 
вернулась борьба за выполнение 
этих обязательств. С каждым днем 
растут удои молока и продажа его 
государству, увеличиваются приве
сы животных.

Большие обязательства взяли на 
себя колхозы «Искра»,.имени Лени
на, имени Калинина, имени Стали
на, «Ясный путь» и другие.

Заведующая инкубаторно-птице
водческой станцией тов. Нестерко 
заявила, что коллектив станции в 
текущем году приложит все силы к 
тому, чтобы помочь всем колхозам 
оргмизовать разведение водоплаваю
щей птицы, в два раза увеличить по
головье кур-несушек, повысить их 
продуктивность.

Пленум утвердил мероприятия по 
досрочному выполнению семилетнего 
плана, одобрил обязательства тру
жеников сельского хозяйства рай
она на 1960 год. Решено в теку1 цем 
году увеличить по сравнению с 
прошлым годом поголовье крупного 
рогатого скота на 22 процента, сви
ней —  на 40 процентов, овец — 
на 30 проц(Щтов. птицы — на 59 
процентов, значительно увеличить 
производство и продажу государству 
продуктов животноводства,

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб. корр.).

Зырянское
Участники пленума Зырянского 

райкома партии, обсудившие итоги 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и за
дачи районной партийной организа- 
ц*#л, основное внимание уделили 
вскрытию резервов дальнейшего раз
вития сельского хозяйства в районе.

В районе есть ряд хозяйств, из го
да в год заметно увеличивающих 
производство продуктов. Вот, напри
мер, колхоз «Рассвет». В прошлом 
году за счет улучшения культуры 
земледелия он добился высоких уро
жаев. В среднем с каждого гектара 
получено по 17,8 центнера зерно
вых, более 80() центнеров зеленой 
массы кукурузы. Годовой план прода
жи хлеба государству выполнен на 
115,9 процента, мяса —  на 107,2 
процента.

Опыт этого и других передовых хо
зяйств говорит о том, что колхозы 
Зырянского района имеют все воз
можности для успешного выполнения 
и перевыполнения заданий второго 
года семилетки.

Однако они используются еще пло
хо.

В первом году семилетки колхозы 
района не выполнили своих обяза
тельств. За 1959 год надои молока 
на фуражную корову снизились по 
сравнению с 1958 годом на 146 ки
лограммов.

На пленуме отмечалось, что внед
рение передового опыта решаю-

' щее условие увеличения производст- 
ва продуктов сельского хозяйства.
• Птичница колхоза «Рассвет» тов. 

Бредова рассказала:
—  Недавно я побывала на передо

вых птицефермах Кривошеинского 
района. Их опыт показывает, что в 
наших колхозах можно иметь такие 
же показатели.

Секретарь партийной организации 
колхоза «Борьба за коммунизм» тов. 
Сенцов сказал, что в 1960 году кол
хозники решили произвести 820 
центнеров мяса. С этой целью свиньи 
переводятся на сухой откорм.

На трибуне тракторист колхоза 
«Рассвет» тов. Бренинг, Он говорит, 
что решил перейти работать на свино
товарную ферму и берет обязатель
ство в 1960 году откормить 1.000 
голов свиней.

В своем выступлении участник де
кабрьского Пленума ЦК КПСС куку
рузовод тов. Сажин обратил внима
ние участников пленума на необходи
мость комплексной механизации жи
вотноводства.

Пленум одобрил обязательства 
тружеников сельского хозяйства рай
она на 1960 год. В этом году наме
чено увеличить продажу мяса госу
дарству по сравнению с прошлым го
дом в 2 раза, в том числе свинины—  
в 3,6 раза, молока —  на 51 процент, 
яиц —  в 1,6 раза, получить уролсай 
зерновых по 12 центнеров с гекта
ра, зеленой массы кукурузы —  по 
400 центнеров.

Л. ВОЙТЕНКО.
(Наш соб. корр.}.

По примеру 
омичей

Анна Коровина — передо
вая свинарка колхоза «Побе
да» Туганского района. В про
шлом году при клеточном со
держании свиней за ней было 
закреплено 74 животных.

Затем свинарник переоборудо
вали, в нем установили само- 
кормушки, убрали станки . и 
разместили 213 свиней, Тов. Ко
ровина одна ухаживает за ними. 
Теперь корма засыпаются один 
раз в сутки; у свиней сухая под
стилка, всегда имеется свежая 
вода. А. Коровина взяла обяза
тельство получить в нынешнем 
году 400 центнеров свинины.

В. КУЗНЕЦОВ.

Курсы
трактористов в РТС

При Парбигской РТС прово
дятся курсы трактористов. 
Среди курсантов — колхозные 
механизаторы разных специ
альностей, 25 человек учатся 
на трактористов. Тов. Перепел- 
кин из колхоза «Победа» семь 
лет проработал на комбайне.

— Работа комбайнеров се
зонная, — говорит он. — Вот я и 
решил освоить трактор.

Профессией тракториста ов
ладевают шофер колхоза имени 
Калинина тов. Михеев, элект
ромеханик сельхозартели «Рас
свет» тов. Синцов.

Хоропго учатся демобилизо
ванные воины тт. Бондарев, 
Ефимов, Худяков, Мелехин.

Ф, КОНСТАНТИНОВ.
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Чужой в своей семье
у  Славы неожиданно 

закружилась голова, и 
весь класс поплыл в сто
рону. Откуда-то изда

лека донесся до него взволнован
ный голос учительницы, а потом 
наступила плотная тишина.

—  Обморок!
Перез несколько минут школь

ный врач осматривал Славу. Он 
осторожно снял с мальчика ру
башку и не поверил глазам: на 
худеньких плечах, на голове и 
особенно на спине —  следы же
стоких побоев. Вскоре все было 
поднято на ноги: одни звонили 
по телефону родителям, другие 
хлопотали вокруг мальчика, «у 

дверей толпились ученики, —■ 
может быть, понадобится и их 
маленькая помощь.

И только родители Славы 
остались совершенно равнодуш
ны к тому, что произошло! они 
так и не пришли в тот день в 
школу, хотя жили от нее в не
скольких шагах.

—  У нас важная работа, —■' 
говорили они.

Тогда классный руководитель 
сама пошла к  ним.

—  Не может быть, —  удиви
лись соседи по квартире, —  раз

ве Вера Ивановна и Игорь Абра
мович родители Славы? Вера 
Ивановна уверяет, что мальчик
—  сын ее родной тетки со сто
роны матери, и они, по доброте 
сердечной, взяли его на воспита
ние. Тяжело приходится Славе в 
этой семье...

Разговора с родителями не по
лучилось. Игорь Абрамович боль
ше отмалчивался, и вопрос, по
чему они скрывают, что Слава— 
их сын. оставил без внимания. 
Зато его супруга говорила за 
двоих. Оказывается, во всем ви
новата больная и старенькая ба
бушка.

—  Славу можно называть на
шим сыном только формально,— 
доказывала Вера Ивановна. — 
Он не знал ни меня, ни отца до 
семи лет, потому что мы оста
вили его на попечении бабушки, 
а сами уехали. Старуха не су
мела воспитать нашего сына, он 
не слушается. Пусть она и не
сет ответственность за его вос
питание!

—  Но ведь сейчас Слава жи
вет е вами, и избиваете сына 
вы, а бабушка очень любит вну
ка и беспокоится о его судьбе.

Попробуйте этого мальчиш
ку  не бить и справиться с ним 
иначе! —• не унималась Вера 
Ивановна. —  Помогите отправить 
;го в колонию, он мешает нам 
жить.

Возмущенные учителя решили 
обратиться в суд, чтобы при
звать к  ответу распоясавшихся 
родителей. Узнав об этом, Вера 
Ивановна и Игорь Абрамович 
немед.ченно яви.чись в школу.

—  Мы передумали, —  сказа
ла Вера Ивановна.

Будем сами воспитывать 
сына, — подхватил Игорь Абра
мович, не надо обращаться в 
суд. Знаете, разговоры, возму
щенная общественность...

Но для Славы жизнь дома 
день ото дня становилась нетер
пимей. То родители .«забывали»

оставить ключ, и мальчик 
Ф Е Л Ь Е Т О Н  полдня не мог попасть в 

квартиру. То окажется, 
родители «забыли» —  и 

дома ему нечего кушать. И каж
дый день —  ругань, тычки, за
трещины —  не так сделал, не 
так положил, не то сказал.

Видя, что мальчик бывал го
лоден, учительница часто водила 
его в школьную столовую и кор
мила на свои деньги. К физиче
ским страданиям Славы прибави
лись и душевные; еще бы, не 
мать и отец, а другие люди забо
тились о нем.

Домашнее «воспитание» не 
проходило бесследно; характер 
мальчика _̂ стал резко меняться. 
Способный в учебе, веселый и 
жизнерадостный, он превращал
ся в озлобленного, угрюмого, не 
по годам молчаливого. Детские 
игры и забавы Славу перестали 
интересовать: на переменах уче
ники боялись задеть его — с ни
ми С.чава часто разговаривал 
только кулаками.

Напрасно учителя снова и 
снова обращались к чести, сове- 

, сти Славиных родителей. Сын 
по-прежнему был лишним в сво
ей семье.

■Кто же эти черствые, бессер
дечные родители? Они — педа
гоги (?!) и работают в Томском 
политехническом институте. Вера 
Ивановна Немировская имеет не
законченное высшее образование 
и работает лаборантом кафедры 
«Техно.чогия металлов». А Игорь 
Абрамович Немировский — стар
ший преподаватель кафедры 
«Технология машиностроения».

Дело, конечно, не в образова
нии и не в должностях родите
лей. Беспокоясь о своем благопо
лучии, эти люди считают обузой 
собственного сына, заботясь 
только о себе, убивая все хоро
шее в своем ребенке...

На столе следователя лежит 
«дело». В пухлой папке десятки 
листов —  показания свидетелей, 
протоколы, объяснения. Шеле
стят страницы, и проходит перед 
глазами трагически сложившаяся 
мальчишечья жизнь.

Его судьба беспокоит многих: 
учителей школы IN» 8, где он 
учился, ко.члектив преподавате
лей политехнического института, 
где работают В. И. и И. А. Неми- 
ровские, всех знакомых и незна
комых людей, встретившихся на 
жизненном пути одиннадцатилет
него мальчика.

Лишь родители по-прежнему 
равнодушны.

—  Надо было давно направить 
мальчишку в колонию, —  без 
капли раскаяния повторяет Вера 
Ивановна. —  Я никогда не счи
тала его своим сыном. Мы с му
жем изнервничались: вызывают, 
проверяют, прорабатывают, вме
шиваются в личную жизнь на
шей семьи...

Родители несут ответствен
ность за воспитание своих детей 
не только перед своей совестью, 
а перед всем народом, перед го
сударством. И если кое-кто ведет 
себя в семье подобно Немиров- 
ским, таких нужно призвать к 
порядку.

Б. СОФИЕНКО.

Г '
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С т р а н и ц ы  
великой жизни

ЗАБЫ ВАЯ  О В АЖ Н О М
День только начинается, а к 

подъезду большого трехэтажно
го здания на площади Револю
ции в Москве уже идет народ. 
Здесь находится Центральный 
музей В. И. Ленина.

Безмерна любовь народа к Ле
нину. Более 18 миллионов чело
век побывало в этих стенах с 
мая J.936 года, когда впервые 
открылся музей-памятник Ильи
чу. Здесь все дорого и близко 
советским людям. И скромный 
портрет мальчика Володи Улья
нова, и его ученический табель, 
и фотография домика в волж
ском городе Симбирске, где про
шли детство и юность Владими
ра Ильича.

Большая жизнь, отданная 
борьбе за народное счастье, 
величайшего гения революции 
запечатлена в тысячах ленин
ских рукописей, печатных из
даниях его трудов, пожелтев
ших от времени большевист
ских газетах и прокламациях, 
решениях партийных съездов и 
конференций. И тут же — кеп
ка и френч, знакомые миллио
нам людей по фотографиям, 
котелок, чайник, весло, кото
рыми пользовался Ильич в 
Разливе, пальто, простреленное 
пулей врага, ручка, которой 
были подписаны первые декре
ты Советской власти, и другие 
вещи великого Ленина, безмер
но дорогие советским людям.

Материалы, представленные 
в Музее В. И. Ленина, — это 
животворный и неиссякаемый 
источник, из которого наш на
род черпает силы для творче
ского труда и борьбы за полное 
торжество коммунизма,

В 1959 году в музее откры
лись новые залы, экспозиция 
которых рассказывает о том, 
как Коммунистическая партия, 
выполняя заветы вождя, боро
лась за индустриализацию на
шей Родины в годы первой 
и второй пятилеток, за коллек
тивизацию сельского хозяйства 
и привела страну к победе со
циализма. Трудовой энтузиазм, 
соревнование масс— вот тот ры
чаг, который надо было приве
сти в действие, чтобы поднять 
производительность труда. Од
нако большого опыта в органи
зации социалистического сорев
нования еще не было, и партия 
обращается за советом к тру
дам Ильича. В одном из залов 
посетитель видит номер газеты 
«Правда» от 20 января 1929 
года, в котором впервые была 
опубликована статья Ленина 
«Как организовать соревнова
ние?», статья, вдохновившая 
миллионы на трудовые подви
ги.

Материалы и документы рас
сказывают о XVI, XVII и XVIII 
партийных съездах, в решениях, 
которых воплощены бессмерт
ные ленинские идеи. Поч
ти всю стену зала занимает 
огромная карта нашей Родины. 
Огоньки разноцветных электри
ческих лампочек обозначают 
гиганты черной металлургии и 
машиностроения, шахты, неф
тепромыслы и другие ново
стройки первой пятилетки.

Новые экспонаты и докумен
ты представлены и в других 
залах. Впервые в музее экспо
нируется записка В. И. Ленина 
Л. А. Фотиевой. Ее нельзя чи
тать без волнения. Владимир 
Ильич 12 июля 1922 года пи
сал своему секретарю:

«Лидия Александровна! Мо
жете поздравить меня с выздо
ровлением. Доказательство: по
черк, который начинает стано
виться человеческим. Начинай
те готовить мне книги (и посы
лать мне списки) 1) научные,
2) беллетристику, 3) политику 
(последнюю позже всех, ■ ибо 
она еще не разрешена).

Привет! Ленин».
Как ждала тогда наша пар

тия, наша страна таких вестей 
о здоровье Ильича!

Группа людей склонилась 
над витриной, где представле
ны письма трудящихся Лени
ну.

— Сколько в них тепло
ты! — говорит своим товари
щам рабочий совхоза «Крас
ный Октябрь» Стародубского 
района Брянской области Фи
липп Павлович Зубенко.

Особенно заинтересовало эк
скурсантов письмо текстильщи
ков Петрограда. Заботясь , о

шерстяной плед. «Петротек- 
стиль, — говорится в письме 
Ильичу, — хочет, чтобы Вы. 
наш дорогой, ощутили от на
шего скромного подарка, вме
сте с физическим теплом, и то 
рабочее сердечное тепло, кото
рым Вас хочется окутать...». 
Владимир Ильич нашел плед 
превосходным и тогда же на
писал об этом текстильщикам, 
сердечно поблагодарив за пода
рок.

Кому приходилось бывать в 
кремлевском кабинете Ленина, 
тот не мог не обратить внима
ния на скульптуру кузнеца, 
перековывающего меч на ле
мех. Это дар Владимиру Ильи
чу от рабочих' Кусинского за
вода Челябинской области. Из
вестная под названием «Боль
шой коваль» скульптура была 
подарена Ильичу в 1921 году. 
А  недавно такая копий появи
лась и в экспозиции музея. Ее 
отлили из чугуна рабочие того 
же уральского завода по фор
ме, бережно сохраняемой ими 
с тех пор, когда готовили пода
рок Ильичу.

К 22 апреля —  дню рожде
ния Владимира Ильича — в 
музее откроются новые залы, 
материалы которых расскажут 
о том, как претворялись в 
жизнь ленинские предначерта
ния на последующих этапах 
развития нашего государства. 
Особое место займут докумен
ты, показывающие руководя
щую роль Коммунистической 
партии и ее ленинского Цент
рального Комитета в восстанов
лении и мощном подъеме эко
номики Родины в послевоен
ный период. В экспозиции ши
роко будут представлены мате
риалы о работе съездов КПСС, 
о вступлении Советского Союза 
в период развернутого строи
тельства коммунистического об
щества, борьбе партии и Со
ветского правительства за ос
лабление международной на
пряженности, мир и дружбу 
между народами.

... С особым чувством выхо
дят экскурсанты из музея на 
шумные улицы Москвы, а на
встречу им к зданию, где хра
нятся драгоценные ленинские 
реликвии, идут новые и новые 
группы людей.

В. КНЯЗЕВ.
(Корр. ТАСС).

Важное условие успешного выпол
нения заданий семилетки, повышения 
производительности труда на лесоза- 

. готовках —  уме.чая пропаганда тех
нических знаний среди тружеников 
лесозаготовительных предприятий.

Однако в леспромхозах Тегульдет- 
ского района, одного из крупных лес
ных районов области, пропаганда 
технических знаний, передового опы
та и прогрессивной технологии по
ставлена плохо.

1. ПОМЕЩЕНИЕ ЕСТЬ, А 
ТЕХКАБИНЕТА НЕТ...

Южный лесопункт —  крупнейший 
в Ново-Тегульдетском леспромхозе. 
Втод он заготовляет и вывозит более 
ста тысяч кубометров древесины. На 
лесопункте сложился дружный кол
лектив, который смело приводит в 
действие неиспользованные резервы. 
Здесь трудится много передовиков 
лесозаготовок, которые накопили бо
гатый опыт работы.

Но опыт передовиков в Ново-Те- 
гульдетском леспромхозе распростра
няют с.лабо, пропаганда технических 
знаний, новой технологии и прогрес
сивных методов труда организована 
плохо. На Южном лесопункте трудит
ся около четырехсот рабочих. Однако 
на лесопункте нет технического каби
нета, где бы рабочие могли попол
нить свои знания.

^  Помещение для техкабинета мы 
подготовили. Даже шкафы для буду
щей библиотеки установили, —  сооб
щил технорук лесопункта тов. Ро
дионов, —  но открыть кабинет так и 
не можем: нет технической литера
туры.

^  А к руководителям леспромхоза 
за помощью обращались?

‘— Неоднократно. Главный инже
нер тов. Ильницкий еще летом ми
нувшего года обещал прислать лите
ратуру. Но слова своего не сдержал.

На лесопункте много специалистов 
со средним техническим образовани
ем  ̂ начальник узкоколейной желез
ной дороги Мирослав Мокрий, мастер 
верхнего склада Мария Шершова, 
диспетчер Римма Аксенова, мастер 
подготовительных работ Анна ()стап- 
чук и другие. Если с ними погово
рить, хорошо спланировать работу, 
они смогли бы вести различные тех
нические кружки, семинары, готовить 
доклады, проводить , совещания. Но 
руководители лесопункта, сложа ру
ки, ждут, когда им помогут из лес
промхоза.

☆  ☆

В леспромхозах Тегульдетского района 
плохо ведут пропаганду техвнческих 

знаний
☆  ☆

Не лучше положение и на других 
лесопунктах леспромхоза. Даже в 
центральном поселке нет техническо
го кабинета, который руководители 
предприятия все еще собираются соз
дать.

2. В СТОРОНЕ ОТ ТЕХНИЧЕСКОЙ 
ПРОПАГАНДЫ

Неудовлетворительно ведется тех
ническая пропаганда и в Берегаев- 
ском леспрщхозе. Правда,’ "в конторе 
леспромхоза есть просторный техка- 
бинет. Но многие его стенды уже 
устаре.чи. При кабинете есть техни
ческая библиотека, но читателей в 
ней всего семьдесят человек.

Есть еще передвижные библиотеч
ки на лесопунктах, но во многих из 
них техническую литературу растеря
ли.

На Тайгинском лесопункте нет ни 
техкабинета,, ни библиотечки. Такая 
же картина и на Кицинском лесо
пункте. Очень редко проводят здесь 
занятия технического кружка.

— Времени не хватает,— заявляет 
начальник лесопункта тов. Маслов,— 
то собрание какое-нибудь, то, гля
дишь, Б кино сходить надо.

На лесопунктах Ново-Тегульдетско- 
го и Берегаевского леспромхозов ред
ко читаются лекции на технические 
темы, о передовом опыте в лесной 
промышленности. В этом повинны. 
прежде всего технические руководи
тели предприятий, партийные и проф
союзные организации. Ведь на недо-- 
статок лекторов нельзя пожаловаться. 
В Берегаево не меньше специалистов, 
чем в районном центре. Однако боль
шинство из них не участвует в рас
пространении технических знаний.

В Ново-Тегульдетском леспромхозе 
есть лекционная группа, в которую 
входят инженерно-технические работ
ники. Многие из них —  члены район
ного отделения Общества по распро
странению политических и научных 
знаний. Но в плане лекторской груп
пы нет ни одной лекции по пропа
ганде технических знаний среди ле
созаготовителей.

Плохо распространяют технические 
знания среди лесозаготовителей пер

вичные организации научно-техниче
ского общества лесной промышленно
сти.

3. ГДЕ ДОСТАТЬ НУЖНУЮ 
КНИГУ?

На центральной улице районного 
центра Тегульдета расположен книж
ный магазин. На его прилавках мно
го художественной литературы, изда
ний по сельскому хозяйству.

—  А какую литературу можете 
предложить по лесному делу? —  
спрашиваем мы продавщицу тов. 
Штырлову.

Продавщица явно озадачена.
—  Почти ничего нет. Вот год назад 

кое-какая литература для лесозагото
вителей имелась в продаже, а сей
час...

На полках районного магазина 
отыскалось несколько запыленных 
томиков о техническом нормировании 
в лесопильном производстве, об изы
скании и строительстве лесовозных 
дорог. И это все, что имеется в ма
газине.

Продавщица рассказывает, что обл
потребсоюз плохо снабжает район 
нужной для лесозаготовителей лите
ратурой.

В магазине поселка Берегаево ме
ханизаторы часто спрашивают .лите
ратуру^ по дизельным тракторам, уз
коколейным паровозам, бензопилам, 
лесовозным автомашинам и другой 
технике. Но таких книг в магазине 
нет. Мало подобной литературы и в 
Берегаевской’ библиотеке.

— Полезную книгу по специально
сти днем с огнем не сыщешь, —  го
ворит диспетчер Ново-Тегульдетского 
леспромхоза Римма Аксенова.

—  Пополнить, расширить свои 
знания у нас трудно, —  в один голос 
заявляют и другие молодые специали
сты леспромхозов.

В том, что в магазинах и библиоте
ках района явно недостаточно техни
ческой литературы, повинны не толь
ко районные торговые организации, 
но и облурс, и библиотечный кол
лектор, которые плохо изучают за
просы лесозаготовителей.

4. ФИЛЬМЫ О ТЕХНИКЕ 
ВЧЕРАШНЕГО ДНЯ

Очень редко на лесопунктах райо
на демонстрируются технические и 
научно-популярные фильмы о техни
ческом прогрессе в лесной промыш
ленности. Но и те киноленты, кото
рые попадают в тайгу, рассказывают 
о технике вчерашнего дня, не вызы
вают интереса лесозаготовителей. В 
прошлом году Берегаевский леспром
хоз по убедительной рекомендации 
районного отдела культуры приобрел 
кинофильм «Цикличный метод рабо
ты». Но, как оказалось, фильм пове
ствует об уже давным-давно устарев
шей технологии.

Работники районного отдела куль
туры в выборе фильмов для демонст
рации в лесных поселках нередко 
подходят лишь с коммерческой точ
ки зрения. А в итоге лесозаготовите
ли не имеют возможности смотреть 
даже- новые технические киножурна
лы.

Мало заботится о технической про
паганде среди лесозаготовителей и 
районное отделение Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний. В его плане всего одна 
лекция на «лесную» тему: «Развитие 
лесной промышленности Томской об
ласти в семилетке».

Тегульдетский райком партии мало! 
заботится о развертывании техниче-1 
ской пропаганды, слабо подбирает] 
силы, способные нести техничест^ 
знания в массы.

В эти дни, когда лесозаготовители 
все силы прилагают к  тому, чтобы 
быстрее, с наименьшими затратами, 
выполнить задания второго года се
милетки, надо коренным образом 
у.чучшить техническую пропаганду. 
Необходимо, чаще проводить техниче
ские конференции и совещания, док
лады, содержательные и полезные 
лекции, вести на каждом лесопункте 
курсы и семинары по изучению новой 
техники и прогрессивной технологии.

Без хорошо поставленной техниче
ской пропаганды среди всех лесоза-' 
готовителей невозможно совершенст
вовать организацию труда в лесосе^ 
ках, смело внедрять передовую тех^ 
нику и прогрессивную технологию, 
решительно бороться с консерватиз
мом. Об этом, по-видимому, забыли 
руководители, партийные, профсоюз
ные и комсомольские организации 
лесозаготовите.чьных предприятий 
Тегульдетского района.

Е. ВОСТРУХОВ.
(Наш спец. норр.).

Тегульдетский район.

Приборы
доцента

Грушевского
■ I

р

И

ВСЕ РЕЗЕРВЫ ЭКОНОМИИ ЦВЕТНЫХ МЕТАЛЛОВ—В ДЕЙСТВИЕ

МАХАЧКАЛА. Многие пре
подаватели и студенты Даге
станского медицинского инсти
тута ведут большую научную 
работу, конструируют медицин
скую аппаратуру.

Заведующий кафедрой фар
макологии доцент Е. Ф. Гру
шевский сконструировал и из
готовил универсальный аппа
рат, который автоматически по 
заданной программе подает в 
камеру с подопытным живот
ным раздражители и записыва
ет реакции животного при по
мощи автоматического самопис
ца на специальной ленте.

На кафедре фармакологии 
института этим автоматом уп
равляется сконструированная 
доцентом Грушевским универ
сальная камера для изучения 
рефлексов на крупных и мел
ких животных.

На снимке: Е. Грушевский 
подготавливает универсальную 
камеру к очередному опыту 
изучения рефлексов.

(Фотохроника ТАСС).

здоровье вождя, 
ему любовно

ОНИ' прислали 
изготовленный

В своем письме «Об экономном 
расходовании меди, нике.чя, оло
ва, свинца и других цветных 
металлов в народном хозяйстве» 
Центральный Комитет КПСС ука
зал, что борьба за экономию цвет
ных металлов должна проводиться 
повсеместно, на каждом предприя
тии, на каждой стройке, на транспор
те.

На предприятиях Томского совнар. 
хоза в прошлом году стали более 
экономно расходовать дефицитные 
цветные металлы; особенно эта ра
бота усилилась после июньского 
Пленума ЦК КПСС.

Это достигнуто, главным образом, 
за счет внедрения заменителей де
фицитных материалов, передовой 
технологии, уменьшения веса дета
лей.

В частности, на наших предприя-, 
тиях освоено производство кабель
ных изде.чий с более дешевой алю
миниевой токопроводящей жилой 
вместо медной, кабелей в оболочках 
из заменителей свинца! На пред
приятиях сокращены расходы при
пая, припусков на обработку цветно
го лить'я, внедряется точное литье, 
безоблойная штамповка. Изготовле
ние ряда деталей вместо проката 
переведено на литье.

На заводе «Томкабель» на су
ществующем оборудовании освои
ли волочение алюминиевой про
волоки тонких и средних разме
ров. При этом скорость волоче
ния проволоки из нового мате
риала не уменьшилась. Для этого 
работники завода совместно с со
трудниками Томского научно-иссле
довательского института кабельной 
промышленности модернизировали

Сбереже^тые 
пиловатш- часы

Зимой в механических мастерских 
Каргасокского леспромхоза ощущает
ся недостаток электроэнергии. Этот 
период особенно напряженный в жиз
ни ремонтников. Производится ре
монт моторов и оборудования для ка
теров, изготавливаются многочислен
ные детали и запасные части к трак
торам, автомашинам, лебедкам и дру
гим машинам, для сплавщиков стро
ятся плавучие общежития. Только на 
участке строительства общежитий 
ежедневно потребляется около 300 
киловатт-часов электроэнергии.

Однако, несмотря на недостаток 
электроэнергии, к  ее расходованию 
до последнего времени относились 
не всегда по-хозяйски.

Изучив письмо Центрального Ко
митета КЦее о рациональном ис
пользовании электрической энергии 
в народном хозяйстве, работники ма
стерских выявили немало резервов 
сокращения расходования электро-
ЭНРЦГИИ.

Токарный станок, например, рань
ше приводился в движение электро
двигателем мощностью 10 киловатт. 
Теперь здесь установлен мотор мощ
ностью семь киловатт.

Упорядочено потребление элек

троэнергии цехом по ремонту элек
трооборудования, кузницей и други
ми цехами.

Эти мероприятия позволили умень
шить потребление электроэнергии 
на единицу выпускаемой продукции, 
полностью обеспечить ею все произ
водственные участки в самый напря
женный период работы мастерских.

Однако мы используем далеко не 
все возможности экономии электро
энергии. Много потребляют ее сверх 
установленных норм старые станки и 
механизмы. На токарном станке 
старой конструкции, например, нель
зя обрабатывать детали на больших 
оборотах. Коленчатый вал для катера 
на нем вытачивается в течение че
тырех смен, тогда как по норме на 
эту работу положено 22 часа. Таких 
станков в мастерских немало. Есте
ственно, что и расход .электроэнергии 
на изготовление деталей на этих 
станках очень большой. Комбинату 
«Томлес» следует побеспокоиться о 
том, чтобы снабдить мастерские со
временным оборудованием.

М. АНКУДИНОВ, 
исполняющий обязанности заведу
ющего механическими мастерскими

Каргасокского леспромхоза. <

волочильные машины и эмальстан- 
ки.

Изготовление алюминиевой прово
локи позволило на «Томкабеле» ор
ганизовать производство силовых ка
белей с алюминиевой токопроводя
щей жилой. Выпуск их достиг одной 
пятой всего выпуска этого вида ка
белей. Еще более значительной эко
номии меди томские кабельщики до
бились^ при выпуске установочных 
кабелей. 80 процентов этого ви
да изде.чий выпускается теперь
с алюминиевой жилой. На заводе ос. 
воено производство шланговых про
водов, контрольных кабелей, на из
готовление которых теперь вместо 
меди идет алюминий.

Томский научно-исследователь
ский институт кабельной промыш
ленности в содружестве с работни
ками завода разрабатывает новые
конструкции обмоточных нагрево
стойких алюминиевых проводов с 
оксидной изоляцией без применения 
эмалевой и волокнистой изоляции.

На заводе «Сибэлектромотор» пе
ревели изготовление роторов роль
ганговых электродвигателей на за
ливку алюминием, что исключило 
применение медных колец, а также 
латунных стержней.

Сделаны первые шаги по замене 
отдельных деталей из цветных метал
лов пластмассовыми.

Однако резервы экономии цветных 
металлов испо.чьзуются еще плохо.

Слабо ведут борьбу за экономию 
ценного сырья на Томском мано

метровом заводе. Здесь в прошлом 
году перерасходованы тысячи кило
граммов латуни и бронзы. Это про
исходит из-за отсталой технологии 
плавления этих сплавов. Цлавка их 
осуществляется в огневых печах. 
Давно пора перейти на плавку спла
вов цветных металлов в электриче
ских печах.

Много неиспользованных резер
вов и у работников кабельной про
мышленности. Изготовляемые заво
дом «Томкабель» гибкие шланговые 
кабели для шахтного ручного элек
троинструмента, для шахтных ма
шин, экскаваторные кабели в на
стоящее время служат недолго. В 
прошлом году завод вместе с учены
ми научно-исследовательского ин
ститута разработал новые конструк
ции негорючих шахтных кабелей, 
особогибких кабелей для бурильного 
инструмента, экранированных кабе
лей и экскаваторных кабелей. 
Новые изделия значительно проч
нее и долговечнее выпускаемых 
в настоящее время. Внедрение этих 
кабелей позволило бы сберечь сот
ни тонн меди. Но производство но
вых изделий осваивается медленно.

На заводе «Сибэлектромотор» еще 
в прошлом году была выпущена 
опытная партия электродвигателей с 
алюминиевой обмоткой. Эти электро
моторы показали во время испыта
ний хорошие технические и экс
плуатационные качества. Переход 
на серийное изготовление 
электродвигателей дает сотни

сэкономленной меди. Однако на 
предприятии медлят с внедрением в 
промышленное производство элек
тродвигателей в алюминиевом ис
полнении.

На заводах «Сибэлектромотор», 
манометровом и некоторых других 
не спешат с внедрением химического 
никелирования деталей, нередко 
нарушают технологический процесс 
при электролитическом покрытии 
деталей, из-за этого теряется много 
никеля, олова и цинка.

На многих наших предприятиях 
еще слабо изыскиваются возможно
сти для замены деталей из цветных 
металлов изделиями из пластических 
масс и других заменителей.

Немало цветных металлов теряег 
ся из-за небрежного сбора, хране
ния и сдачи их лома и отходов. На 
манометровом, электромеханическом 
и некоторых других заводах отходы 
цветных металлов нередко' смеши
ваются с отходами черных метал
лов, загрязняются мусором.

В последние годы алюминий все 
больше вытесняет медь и свинец в 
электротехнической промышленно
сти. Между тем, к его расходованию 
не везде относятся по-хозяйски.

Эти и многие другие факты свиде
тельствуют, что борьба за бережное 
расходование ценных материалов 
еще не стала на наших предприяти
ях делом каждого' руководителя, ин- 

этих ! женерно-технического работника, 
тонн каждого рабочего.

Единство мыслей и чувств
Голубые, розовые, белые конвер

ты. Разными почерками и словами 
написаны эти письма. Но все они 
проникнуты одним горячим чувст
вом —  гордости за ленинскую ми
ролюбивую политику Коммунистиче. 
ской партии и Советского прави
тельства.

Люди различных возрастов, раз
ных профессий делятся своими мыс
лями и чувствами, вызванными до
кладом товарища Н. С. Хрущева на 
IV сессии Верховного Совета СССР, 
ее решениями.

Советский народ успешно претво
ряет в жизнь величественную про
грамму семилетки. Под мирным небом 
нашей ве̂ 1 икой Родины идут такие 
созидательные работы, каких еще не 
знала история. Всюду —  леса строек.

В сибирской тайге растут ме
ханизированные предприятия, ра
бочие поселки. Об этом пишет в 
своем письме техник-электрик Ому- 
тинского лесопункта Томского'' лес
промхоза Иван Григорьевич Иванов.

«Радостно думать о нашем буду
щем. —- пишет тов. Иванов. —  Это. 
будущее —  коммунизм, открываю
щий новую эру в истории человече
ства. Во имя светлого завтра нам ну. 
жен мир. И мы говорим спасибо на
шей родной Коммунистической пар
тии и Советскому правительству за 
твердую последовательную миролю
бивую политику»^

Обзор пасем 
трудящихся

Таким же горячим чувством про
никнуто письмо инвалида Отечест
венной войны в. Г. Панькова.

«Каждый советский человек ра
дуется успехам нашего мирного со
зидательного труда, великим дости- 
лсениям нашего народа в осуществ
лении семилетнего плана, —  пишет 
колхозник . сельхозартели «Молот» 
Шегарского района Федор Гаврило
вич Никитин. — Мы сознаем, что 
чем лучше мы будем трудиться, тем 
крепче будет могущество нашей Ро
дины —  знаменосца мира во всем 
мире».

Этой мыслью проникнуто и пись
мо токаря Парбигской РТС тов. Ка
лашникова.

«Док.лад товарища Н. С. Хруще
ва на IV  сессии Верховного Совета 
СССР в,зволновал меня, —  пишет 
тов. Калашников. —  Новым значи
тельным сокращением вооруженных 
сил Советский Союз демонстрирует 
перед всеми странами свою непре
клонную волю к  миру и дружбе меж
ду народами. Я постараюсь успешно 
выполнить задания семилетки, буду 
в полтора раза перевыполнять нор
му».

«Нам, советским людям, не нуж
но войны, мы хотим мира, чтобы 1 Ются в дружную трудовую 
спокойно грудиться и строить ком- ' строителей коммунизма.

мунистическое общество». - пишет 
рабочий Бакчарского райпромкомби- 
ната Василий Вениаминович Кузне
цов. В дни работы сессии Верховно
го Совета СССР он и его товарищи 
по труду Липатников, Черепанов и 
другие выполняли сменные нормы 
на 1.50 — 180 процентов.

«Наши трудовые успехи —  
вклад в дело мира, —  птшст телят
ница Э. Нейвольд, чабан А. Клюев и 
доярка Л. Каричева из колхоза 
«Авангард» Каргасокского района. 
~  Мы обязуемся вырастить 150 те
лят до шестимесячного возраста от 
150 коров. Увеличим надои молока 
от каждой коровы на 200 —  300 
килограммов по сравнению с прош
лым годом».

«Всей семьей мы слушали по 
радио доклад товарища Н. С. Хру
щева на четвертой сессии Верховно
го Совета СССР, —  пишет экономист 
Пышкинп-Троицкого леспромхоза 
Андрей Феоктистович Сентябов. —  
Новое значительное сокращение Во
оруженных Сил СССР является яр
ким выражением миролюбивой поли
тики нашей партии и правительст
ва».

— Лобро пожаловать! —  говорят 
рабочие, инженерно-технические 
работники, колхозники, ученые и 
студенты солдатам и офицерам Со
ветской Армии, которые скоро воль-

семьто

Сейчас на большинстве предприя
тий разработаны конкретные меро
приятия по усилению режима эко
номии.

Предполагается ряд медных, ла
тунных и алюминиевых деталей 
электродвигателей, электрических 
машин, вентиляторов, пускателей, 
отбойных молотков и других изде
лий изготовлять из пластмасс.

Намечено освоить выпуск более 
экономичных видов изделий, внед
рить прогрессивные технологические 
режимы, которые позволят умень
шить расходование дефицитных ма
териалов.

Необходимо, чтобы эти мероприя
тия были взяты под строгий общест
венный контроль, чтобы их осуще
ствление не откладывалось на позд
ние сроки. Важно, чтобы в поход за 
экономию цветных металлов актив
но включились наши рационализа
торы и изобретатели, которые в 
прошлом году помогли сберечь на 
наших предприятиях около 100 тонн 
меди и свинца. Если внимание нова
торов производства будет сосредото
чиваться на решении главных во
просов рационального использования 
дефицитных материалов, вклад их в 
общее дело экономии и бережливо
сти будет более значительным.

Борьба за рациональное использо
вание меди, никеля, олова, свинца 
и других ценных материалов станет 
более действенной, если в нее бу
дет вовлечен широкий круг рабочих, 
инженерно-технических работников 
и служащих наших предприятий.

Л. ЖУКОВА, 
старший- инженер производст- 

венно-техничесного отдела 
Томского совнархоза.

Н а первенство 
Р С Ф С Р  по хоккею 

с шайбой
25 января в городе Омске состоя

лась очередная встреча на первен
ство РСФСР по хоккею с шайбой. 
Местная команда «Авангард» при
нимала хоккеистов Томского поли
технического института. Н а р я 
женная борьба на ледяном поле за
кончилась трудной победой томи
чей. Счет — 2:1.

Теперь очередная встреча томи
чей состоится в Усть-Каменогорске 
с командой «Торпедо».

В. ПОПЕЛЬ.

Л И Д И Р У Ю Т  
и. П Е С Н Я К  и 

Ю . С О Л О М А Т О В
Закончилась первая половина 

турнира на личное первенство 
Томска по русским шашкам, про
ходившая в Доме культуры элек
тромеханического завода. Прове
денные встречи четвертого, пято
го и шестого туров не внесли из
менений в турнирную таблицу. 
Лидерство продолжают удержи
вать перворазрядник Н. Песняк 
'(электромеханический завод) и 
второразрядник Ю. Соломатов 
(фармучилище), набравшие по 5 
очков из 6.

Неоднократный чемпион Том
ска Е. Буткевич набрал 4 очка 
после 5 сыгранных партий. Пер
воразрядник А. Григорьев (ТЭЦ-1) 
имеет 3 очка из 5. Хорошо высту
пает в турнире шашист третьего 
разряда К. Охлопков (универси
тет), у него 21/2 очка из 4.

Соревнования продолжаются.

«Я служил в Советской Армии 
и после, сокращения ее рядов был 
демобилизован, — пишет учащийся 
Томского топографического технику
ма Е. Брюханов.— Учебой и жизнью 
в коллективе очень доволен. А впе
реди— работа по избранной специ
альности. С нетерпением жду своих 
друзей по военной службе. Есть что 
им рассказать о своей жизни, есть, 
что посоветовать».

Добрые пожелания солдатам и 
офицерам, демобилизующимся из ря
дов Советской Армии, выражены и в 
письме профессора, заслуженного дея
теля науки и техники Б. В. Тронова 
«Своим трудом, —  пишет он, — 
они помогут нашему народу быстрее 
выполнить семилетний план, быстрее 
подойти к коммунизму».

Ученые выражают свою готов
ность помочь демобилизованным во
инам овладеть знаниями, достижени
ями современной науки и техники.

Советские граждане с удовлетво
рением отмечают огромное значение 
нового исторического,- акта — одно
стороннего значительного сокраще
ния вооруженных сил в борьбе за 
мир.

«Это сильный удар по сторонни
кам гонки вооружений», — пишет 
профессор Б, В, Тронов,

«Новое значительное сокраще
ние вооруженных сил, — пишет 
профессор Томского медицинского 
института А. Г. Фетисов, — явится' 

крупным вкладом в борьбу за упро
чение мира».

«В международной жизни пого
да изменилась к лучшему, — пишет 
старший лесничий Туганского лес
промхоза областного управления ме
стной промышленности тов. Нербец.

Потепление вызвано историче
ской поездкой Н. С. Хрущева в 
США, твердой и последовательной 
борьбой Советского правительства 
за всеобщее и полное разоружение. 
Новый акт миролюбия— значитель
ное сокращение Вооруженных Сил 
СССР горячо одобрено всеми просты
ми людьми мира».

Питая взволнованные строки пи
сем рабочих, инженерно-техниче
ских работников, ученых, колхозни
ков, чувствуешь, как велико мораль
но-политическое единство советского 
народа, его монолитная сплоченность 
вокруг Коммунистической партии и 
Советского правительства.

Мысли и чувства советских людей 
едины —  дело мира восторжествует!
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ДМЬНЕЙШЕЕ УКРЕПЛЕНИЕ УЗ ДРУЖБЫ 
МЕЖДУ СССР И ИНДИЕЙ

ДЕЛИ, 24 января. (ТАСС). Ны
нешняя поездка видных советских 
руководителей, пишет газета «А с
сам трибюн» в редакционной 
статье, посвященной пребыванию 
в Индии Председателя Президиу
ма Верховного Совета СССР 
К. Е. Во»рошилова, первого заме
стителя Председателя Совета Ми
нистров СССР Ф. Р. Козлова и 
депутата Верховного Совета 
СССР Е. А. Фурцевой, представ
ляет собой важное звено в новой 
цепи больших событий на между
народной арене.

«Визит советского президента, 
■— продолжает газета, — явится 
мощной демонстрацией того, как 
две великие страны сближаются и 
свободно сотрудничают друг с 
другом в своих взаимных интере
сах и в интересах всеобщего ми
ра».

«Посещение Индии советскими 
государственными деятелями, а 
также предстоящий визит в Ин
дию Председателя Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущева, под
черкивает газета «Хитавада», не
сомненно послужат дальнейшему 
укреплению уз дружбы между 
двумя странами». Как наиболее 
важное событие в развитии индий
ско-советских отношений газета 
отмечает создание с помощью Со
ветского Союза гигантского метал
лургического завода в Бхилаи. 
«Это, — подчеркивает газета, — 
оказалось возможным благодаря 
превосходному сотрудничеству, 
установивщемуся между советски
ми специалистами и индийскими 
инженерами и техниками. Совет
ские специалисты много порабо
тали и продемонстрировали дух

ОТКРЫТИЕ ВТОРОЙ 
КОНФЕРЕНЦИИ НАРОДОВ АФРИКИ

ТУНИС, 25. января. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня здесь открылась 
вторая конференция народов Аф
рики. Свыше семидесяти делега
ций из более чем 30-ти африкан
ских стран собрались в празднич
но украшенном конференц-зале 
здания биржи труда, чтобы обсу
дить проблемы африканского кон
тинента. Среди делегатов — пред
ставители политических, профсо
юзных и различных обществен
ных организаций Гвинеи, Ганы, 
Эфиопии, Бельгийского Конго, 
Камеруна, Марокко, ОАР, Алжи
ра, Туниса и других стран Афри
ки. Помимо делегаций африкан
ских стран, на конференцию при- 
быш  также представители обще
ственных организаций из ряда ев
ропейских и азиатских государств, 
в том числе делегация Советского 
комитета солидарности стран 
Азии и Африки во главе с М. М. 
Мусахановым, а такн{е из Китай
ской Народной Республики, Ин

дии, Югославии, США, Греции, 
ФРГ.

В повестку дня второй конфе
ренции африканских народов 
включены четыре основных вопро
са: 1. Независимость. 2. Неоколо
ниализм и борьба с ним. 3. Эконо
мическое и социальное развитие. 
4. Африканское единство.

Целью конференции, заявил ге
неральный секретарь конферен
ции народов Африки А. Диалло, 
является разработка конкретных 
форм и методов борьбы с коло
ниализмом.

По единодущному мнению деле
гатов, нынещняя конференция 
явится важной вехой в жизни аф
риканских народов и ее решения 
будут способствовать усилению 
борьбы за ликвидацию колониа
лизма в Африке. «Африка должна 

быть свободной и объединенной»! 
Под таким лозунгом открылась 
вторая конференция народов Аф
рики.

сотрудничества, достойный самой 
высокой похвалы. Русские инже
неры — это люди скромные, дру
жественно настроенные и всегда 
готовые поделиться своими зна
ниями в области техники. Поэто
му нет ничего удивительного в 
том, что в Бхилаи идет налажен
ная работа индийских и советских 
людей и что строительство ведет
ся в надлежащем темпе».

«Бхилаи, — пишет газета, — 
это подлинный символ дружбы и 
сотрудничества между Советским 
Союзом и Индией. Индия высоко 
ценит руку помощи, которую про
тягивает ей Советский Союз в де
ле выполнения различных проек
тов, предусмотренных 5-летними 
планами. Советский Союз зани
мает сегодня ведущее место в об
ласти науки и техники. Успехи 
Советского Союза в области ра
кетостроения и исследований кос
моса поражают мир. Россия, ко
торая была отсталой страной в 
царское время, за 40 лет вьшла в 
первые ряды индустриальных 
стран мира».

Решения президиума 
Всемирного Совета Мира

РИМ, 25 января. (ТАСС). «В 
настоящее время появилась реаль
ная возможность не допустить 
войны, устранить атомную угро
зу», — говорится в заявлении о 
разоружении, которое президиум 
Всемирного Совета Мира, заседав- 
тттнй в Риме 23-—24 января, пере
дал сегодня для опубликований в 
печати.

Авторы заявления подчеркива
ют, что устранение военной угро
зы «это — трудная задача, но она 
мв'жет быть успешно разрешена в 
течение нескольких лет». «Пере
говоры и первые соглашения, — 
говорится далее в заявлении, — 
уменьшат вероятность возникно
вения мировой войны. В 1959 году 
настойчивые требования народов 
и сознание, что война не пощадит 
никого, привели к встречам глав 
правительств великих держав. 
Эти встречи уже дали свои ре
зультаты. Фактическое прекраще
ние ядерных испытаний, встреча 
Д. Эйзенхауэра и Н. С. Хрущева 
в Кэмп Дэвиде, сокращение на 
одну треть Советских Вооружен
ных Сил, предстоящая работа 
вновь созданного комитета, по ра
зоружению, — все это признаки 
ослабления международной напря
женности и источник новых на
дежд. Внесенное Н. С. Хрущевым 
в ООН предложение о всеобщем и 
полном разоружении и отклики на 
это предложение являются пред

вестниками новой эры. И, наконец, 
весной этого года состоится сове
щание на высщем уровне, созыва 
которого так долго добивались 
все и которое должно будет сде
лать первые шаги по пути к под
линному разоружению».

Указав далее, что, «несмотря 
на упорство некоторых кругов, 
которым все еще кажется дейст
венной политика силы и подчине
ния, общественное мнение может 
превратить 1960 год в год пер
вых шагов по пути к контролируе
мому, разоружению», президиум 
ВСМ подчеркивает, что «в настоя
щее время перед всемирным дви
жением сторонников мира стоит 
задача первостепенной важности 
— вовлечь как можно большее 
число людей в борьбу за разору
жение и организовать самую ши
рокую всемирную кампанию за 
успешное проведение совещания 
на высшем уровне».

Президиум ВСМ опубликовал 
также заявление об антисемитских 
выступлениях. В этом заявлении 
отмечается, что «народы всего 
мира с гневом встретили проявле
ния антисемитизма в Западной 
Германии и в ряде других стран». 
Президиум ВСМ «осуждает эти 
выступления, порождающие нена
висть и воссоздающие атмосферу 
войны, ибо они позорят человече
ство и представляют собой поку
шение на мир».

J B  Вешгряш  
и з д а й  а, „Ист орям  

К П С С * ‘

БУДАПЕШТ, 24 января. 
(ТАСС). Издательство имени Ко- 
шута в Будапеште выпустило в 
свет на венгерском языке «Исто
рию Коммунистической партии 
Советского Союза».

Тираж книги превышает 40.000 
экземпляров.

Лучшей бригадой на текстильном комбинате в Циттау (Герман
ская Демократическая Республика) является бригада героя труда 
Ирмгард Рихтер, постоянно перевыполняющая задания.

Не сразу пришли к  молодым ткачихам трудовые успехи. В августе 
прошлого года не только эта бригада, но и весь комбинат отставал в 
выполнении плана. Тогда выступили с патриотическим почином 
Ирмгард Рихтер и десять других передовых работниц комбината. 
Они перешли в отстающие бригады, возглавили их и, передавая мо
лодым ткачихам свой опыт, подняли бригады до уровня передовых. 
Благодаря замечательной инициативе Ирмгард Рихтер и ее подруг 
комбинат резко улучшил свою работу и теперь перевыполняет план. 
К концу февраля этого года на 6 -й ткацкой фабрике комбината бу
дут установлены 2 0 0  ткацких автоматов, что позволит значительно 
повысить производительность труда.

На снимке: Ирмгард Рихтер (в центре) помогает молодым ткачи
хам овладеть передовыми методами работы.

(Фотохроника ТАСС).

Колонизаторы распоясались
Обострение политической обстановки в Алжире

Рост дороговизны в СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 24 января. (ТАСС). 

Министерство труда СШ А опуб
ликовало новый индекс цен на по
требительские товары. За год — с 
декабря 1958 года по декабрь 
1959 г. — цены в среднем в стра
не возросли на полтора процента. 
Стоимость же отдельных предме
тов и услуг возросла значительно 
больше. Например, стоимость ме
дицинского обслуживания возрос
ла на 4 процента, транспорта — 
на 3 процента.

Еще больше за этот период упа
ла покупательная способность дол
лара в самом Нью-Йорке. Соглас
но тем же официальным данным, 
цены в Нью-Йорке в среднем воз
росли на 2,4 процента. Стоимость 
медицинского обслуживания под
нялась на 6,1 процента, транспорт 

подорожал на 3,4 процента, а стои
мость отдельных товаров и услуг 
в среднем увеличилась на 5 про
центов.

ПАРИЖ, 24 января. (ТАСС). В 
последние дни в Алжире произо
шло резкое обострение политиче
ской обстановки в связи с высту
плениями крайне правых колони

заторских кругов. Эти ультрако- 
лониалистские элементы выступа
ют против политики французского 
правительства в алжирском во
просе, требуя немедленного при
соединения Алжира к Франции, 
жестокого подавления националь
но-освободительного движения 
алжирского народа. Особую ярость 
колонизаторов вызвало отстране
ние с поста командующего армей
ским корпусом в Алжире генерала 
Массю, который, как известно, 
был одним из организаторов воен
но-фашистского путча 13 мая 1958 
года, а в последние дни выступил 
с открытыми нападками на прези
дента де Голля и правительство.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, сегодня утром в городе Ал 
жире было распространено мно
жество - листовок, призывающих 
европейское население устроить 
манифестацию, чтобы «сорвать 
политику, направленную к отказу 
от Алжира». Днем большие груп
пы манифестантов направились к 
центру города, выкрикивая: «Ал

жир должен быть французским!», 
«Массю! Массю!» и другие лозун
ги, враждебные правительству и 
президенту республики.

Несмотря на сосредоточение 
крупных сил полиции и войск, в 
ряде мест колонизаторам-манифе- 
стантам удалось прорваться к 
центру города.

Один из лидеров алжирских 
экстремистов Лефевр призвал 
участников антиправительствен
ных выступлений «больше не 
ждать и считать себя мобилизо
ванными». Началось единоборство, 
заявил он, между де Голлем и 
«патриотами» (т. е. алжирскими 
колонизаторами). От исхода этой 
борьбы «зависит будущее Алжи
ра. Если мы выиграем эту борьбу, 
— разглагольствовал он, — Ал
жир навсегда станет французской 
провинцией». Генеральный деле
гат французского правительства в 
Алжире Делуврие обратился к 
населению города с призывом 
«прекратить манифестации, чтобы 
избежать кровопролития».

Как передало агентство Франс 
Пресс, к 16 ч. близ Форума (глав
ная площадь города, где находит
ся резиденция Делуврие) собра
лось уже свыше 20.000 участнн-

К о м м ю н и к е  в е р х о в н о г о  
к о м а н д о в а н и я  А л ж и р с к о й  

н а ц и о н а л ь н о - о с в о б о д и т е л ь н о й  
а р м и и

КАИР, 24 января. (Т^СС). В 
опубликованном здесь коммюнике 
верховного командования Алжир
ской национально-освободительной 
армии о военных действиях в Ал
жире за период с 14 по 21 января 
сообщается, что части Алжирской 
армии приняли участие в боях с 
французскими войсками во многих

районах страны. " '
Потери французских войск за 

указанный период составили 145 
человек убитыми и 31 раненым. 
Уничтожена 11 французских тан
ков и 16 бронемашин. 133 фран
цузских солдата перешли на сто
рону Алжирской национально- 
освободительной армии.

ков антиправительственных вы
ступлений. На прилегающих ули
цах строятся баррикады из пере
вернутых грузовиков и камней. В 
ряде мест происходят столкнове
ния между ультраправыми эле
ментами и полицией. Зачинщики 
беспорядков заявили, что в Алжи
ре «объявляется на неопределен
ное время всеобщая забастовка 
протеста против политики фран
цузского правительства».

В Париж поступают также со
общения о том, что антиправи
тельственные выступления нача
лись в одном из крупнейших го
родов Алжира — Оране. С кри
ками «Да здравствует Массю!» 
крайне правые элементы попыта
лись овладеть местной радиостан
цией, но были рассеяны полицией.

Во второй половине дня агент
ство Франс Пресс передало из го
рода Алжира, что там начались 
кровопролитные столкновения 
между войсками, охраняющими 
подходы к Форуму, и рвущимися 
туда толпами, подстрекаемыми ко- 
лрниалистами. Был открыт ружей
ный и пулеметный огонь. По све
дениям агентства, имеются десят
ки раненых с обеих сторон.

Ультраправые элементы бесчин
ствуют на улицах города, силой 
закрывая кафе, магазины, кино.

***
ЛОНДОН. 25 января. (ТАСС). 

Как передает находящийся в го
роде Алжире корреспондент агент
ства Рейтер Финлей Кэмпбел, в 
течение всей ночи мятежники ук
репляли баррикады, сооруженные 
в различных районах города. Они 
контролируют часть центра Алжи
ра. Среди участников антиправи
тельственных выступлений есть 
вооруженные автоматами резерви
сты территориальных войск, при
званные на днях для прохождения 
сборов и дезертировавшие. С утра 
улицы города патрулируют вой
ска.

Прекратить ядерны е  
испытания

НЬЮ-ЙОРК. 24 января. 
(ТАСС). «Мы должны найти сей
час способ заключить с Советским 
Союзом договор о ядерном разору
жении», — пишет Элеонора Руз
вельт в газете «Нью-Йорк пост».

Элеонора Рузвельт подчеркива
ет, что ее «все больше тревожит 
позиция правительства в вопросе 
о ядерных. испытаниях», посколь
ку лично она «отнюдь не уверена.

что Пентагон и комиссия по атом
ной энергии в Вашингтоне не сде
лают заключение соглашения не
возможным».

Элеонора Рузвельт видит в 
опасности продолжения ядерных 
испытаний реальное основание 
для того, чтобы страны, обладаю
щие ядерным оружием, придержи
вались договора.

Против военного союза 
Японии с США

ТОКИО, 24 января, (ТАСС). 
Премьер-министр Киси сегодня 
вернулся в Токио из Вашингтона, 
где он подписал новый японо-аме
риканский «договор о взаимном 
сотрудничестве и безопасности».

Как только радио сообщило о 
прибытии премьер-министра, на 
улицы Токио по инициативе гене
рального совета профсоюзов Япо
нии вышли мощные колонны гру
зовых автомашин, которые укра
шены лозунгами: «Долой японо
американский военный договор!», 
«Не допустим ратификации япо
но-американского агрессивного со
юза!».

, Студенты столичных вузов на
правили правительству резолюцию 
протеста в связи с заключением 
японо-американского военного со
юза.

Руководство национального со

вета борьбы против пересмотра 
японо-американского «договора 
безопасности», объединяющего в 
своих рядах миллионы японских 
трудящихся, опубликовало сегодня 
заявление, в котором высказывает 
решимость еще более активизиро
вать борьбу японского народа с 
тем, чтобы не допустить ратифика
ции японо-американского военного 
соглашения. В дни работы очеред
ной сессии японского парламента, 
которой предстоит обсудить воп
рос о ратификации, национальный 
совет решил провести по всей 
стране митинги и демонстрации 
протеста.

Одновременно с этой борьбой 
депутаты парламента от социали
стической и коммунистической 
партий также решили всеми сила
ми препятствовать ратификации 
парламентом этого договора.

Скандал в пищевой 
промышленности Италии

РИМ, 25 января. (ТАСС). 
Итальянский еженедельник «Эс
прессо» опубликовал статью, в ко
торой рассказывает о скандале, 
разразившемся на рынке продо
вольственных продуктов Италии. 
Были разоблачены мошеннические 
махинации ловких дельцов, кото
рые, подвергая химической обра
ботке отходы производства раз
личных видов растительных и жи
вотных масел, продавали затем 
полученный продукт под видом 
натурального оливкового масла. 
При этом подделка была столь 
искусной, что ни одна химическая 
лаборатория не была в состоянии 
отличить фальшивое масло от на
стоящего.

Этот скандал привлек внимание 
общественности к положению во 
всей пищевой промышленности 
Италии. Выяснилось, что такого 
рода фальсификации характерны 
также и для производства сыра, 
масла, маргарина, муки, вина, 
хлеба и т. д.

Оказалось, что создалась целая 
отрасль промышленности, зани
мавшаяся подделкой пищевых 
продуктов и приносившая дельцам 
миллиардные прибыли.

В результате итальянский ры
нок был наводнен фальсифициро
ванными продуктами, которым 
присваивалось наименование со
вершенно других продуктов и ко

торые продавались вдвое дороже, 
чем они стоили на самом деле.

Скандал достиг таких размеров, 
что под давлением встревоженных 
потребителей итальянскому сена
ту пришлось включить вопрос о 
подделке продовольственных про
дуктов в свою повестку дня. Об
суждение этого вопроса вызвало в 
сенате ожесточенную дискуссию. 
Некоторые ораторы, осуждая мо
шенничество в пищевой промыш
ленности, ставили его в связь со 
статистическими данными, свиде
тельствующими об увеличении 
смертности в стране.

Выступивший с объяснениями 
от имени правительства министр 
здравоохранения Италии Джарди- 
на попытался успокоить общест

венность, утверждая, что, по его 
мнению, «имеет место не столько 
увеличение фальсификации пище
вых продуктов, сколько рост их 
химической переработки».

«Эспрессо» указывает, что по 
требованию депутатов и сенаторов 
была создана парламентская ко
миссия, наделенная специальными 
полномочиями. По мнению ежене
дельника, она должна будет «рас
следовать ответственность и при
частность к этому делу бюрокра
тических, административных и по
литических кругов, которые до на
стоящего времени обеспечивали 
фальсификаторам пищевых про
дуктов спокойную жизнь».

ИЗВЕЩЕНИЯ

27 января, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
публичная лекция на тему: «Сов
ременная Индия». .Читает тов. 
Паршин В. Л.

28 января, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
(г. Томск, переулок Кооператив
ный, 5) для пропагандистов, ру
ководителей -агитколлективов со
стоится лекция на тему: «Разору
жение — главная проблема совре

менности». (Итоги работы IV сес
сии Верховного Совета СССР).

Лектор— тов. Мелехин Б. И.
***

28 января 1960 года, в 6 часов 
вечера, в актовом зале медицин
ского института состоится очеред
ное заседание Томского хирурги
ческого общества.

Повестка дня: 1. Демонстрации 
больных. 2. Отчет правления хи
рургического общества (доклад 
председателя правления общества 
профессора С. П. Ходкевича).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Пресс-конференция 
Аденауэра в Риме

РИМ, -24 января. (ТАСС). Вы
ступая сегодня на пресс-конферен
ции в ассоциации иностранных 
журналистов в Риме, находящий
ся с официальным визитом в Ита
лии западногерманский канцлер 
Аденауэр пытался запугать своих 
слушателей пресловутой «комму
нистической опасностью». «Опас
ность коммунизма, — заявил он, 
— является сейчас гораздо боль
шей, чем многие думают».

Сознавая, видимо, что его по
зиция «твердости и решимости» 
с каждым днем теряет сторонни
ков в западных странах, в кото
рых все чаще раздаются голоса в 
пользу мирного сосуществования 
между Востоком и Западом, Аде
науэр, драматически потрясая ку
лаком, призывал «любой ценой» 
сохранить единство Запада нака
нуне важных переговоров в вер
хах.

Тщетно пытаясь найти новые 
аргументы в поддержку своей по
литики «с  позиции силы», канцлер 
дал понять, что, по его мнению, 
не кто иной, как. коммунисты, по

винны... в расистских выступлени
ях в Западной Германии. Что же 
касается бывших фашистов Обер- 
лендера и Шредера, занимающих 
видные посты в западногерман
ском правительстве, то Аденауэр 
расхваливал их как «искренних 
борцов» -за... «демократию и спра
ведливость».

Отвечая на вопрос о позиции 
Италии по берлинскому вопросу, 
Аденауэр утверждал, что Италия, 
как и ФРГ, считает, что сейчас, 
накануне совещания на высшем 
уровне, не следует возвращаться к 
позициям, занятым заинтересован
ными странами на совещании ми
нистров иностранных дел четырех 
держав, состоявшемся минувшим 
летом в Женеве, где, как извест
но. наметился некоторый сдвиг в 
подходе к решению берлинского 
вопроса.

Аденауэр отрицал, что в отно
шениях между ФРГ и Англией 
произошло «охлаждение», и обви
нил печать в создании трудностей 
в англо-западногерманских отно
шениях. I ,

Томский областной драматический 
театр нм. В. П. Чкалова 

27 января — «Трехминутный 
разговор».

Начало спектакля в 8 часов ве
чера.

Шттвшмм!

Кинотеатр имени М. Горького.
27 января — новый цветной ху

дожественный фильм «Люди на 
мосту». Сеансы: 9, 10-55, 12-50,
2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 10-25.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-40 вечера.

Зал кинохроники.

27 января — документальные 
фильмы «Это видел Нью-Йорк» 
(советская выставка в Америке). 
«На страже жизни». Сеансы: 9, 
10-05, 11-10 утра, 5-55, 7, 8-05
вечера.

Новый художественный фильм 
«История одного истребителя». 
Сеансы: 12-15, 1-40, 3-05. 4-30, 
9-10, 10-35.

Кинотеатр имени И. Черных.
27 января. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм ,̂ <Люди на мосту». Сеансы: 
9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35,
8-30, 10-25. Малый зал — «Ста
рый наездник». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-40, 7-20, 9, 10-40.

Томскому лесхозу требуются на 
постоянную работу тракторист и 
кассир.

Обращаться: г. Томск,- улица 
Загорная, 21.

Среда, 27 января
19.00. Год великих свершений. 

19.20. Экранизированные расска
зы А. П. Чехова «Произведение ис
кусства» и «Либерал». 19.55. 
«Последние известия». 20.05. Из 
цикла: «Маетефа оперной сцены». 
Поет солист Московского музы
кального театра Владимир Канде
лаки. 20.25. Чехословацкая кинопо
весть «Подделка».

Заводу железобетонных изделий 
требуются на постоянную работу: 
мастер отдела технического конт
роля, мастер арматурного цеха, 
теплотехник, инженер-экономист.

Здесь же продается гравий по 
безналичному расчету в районе 
мясокомбината.

Обращаться: г. Томск, улица 
Линейная, 1;

Заводу железобетонных и бетон
ных изделий и конструкций треста 
«Стройдеталь» требуются на . по
стоянную работу: арматурщики, 
бетонщики и разнорабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Читинская, 1, телефон 30-92.

2— 1

ШКОЛА ФЗО Jfo 3 (пос. Моряковка Томского района)

проводит прием учащихся в группу судовых сборщиков
Принимаются юноши от 16 лет и старше.
Заявления с приложением документа об образовании, справки 

с места жительства и справки о состоянии здоровья направлять в 
школу ФЗО № 3.

В г. Томске по вопросам приема обращаться: проспект имени 
Фрунзе, 14, комната 8, тел. 46-46.

Автомотоклубу ДОСААФ тре
буются: шофер-киномеханик, пре
подаватель по автоделу, тренер- 
инструктор по автомотоспорту, 
сторожа, врач-терапевт, столяр, 
авиатехник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

Строительному тресту Ха 97 для 
вновь организуемых УНР требу
ются: опытные инженеры-строи
тели на ДОЛЖНОСТИ! начальников и 
инженеров производственно-техни
ческих отделов, начальник плано
вого отдела, главный бухгалтер, 
кассир-инкассатор, секретарь-ма
шинистка. I

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская 23, отдел кадров, телефон 
57-74. 2 — 2

Управлейие карьерами облмест- 
прома доводит до . сведения всех 
клиентов, что с 1 февраля 1960 
года будет производиться центра
лизованная доставка песка, камня 
и гравия.

Прорьба к клиентам заранее 
приобрести талоны на заказы с 
доставкой..

3 — 1

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются: электромонтеры, инже
нер-механик, инженер-технолог,
инженер-конструктор, знакомые с 
ремонтом тракторов.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. 2 — 2

Стройтресту № 98 Томского сов
нархоза для работы в аппарате тре
ста и строительных управлениях в 
г. Томске требуются: инженеры- 
строители на должности начальни
ков и главных инженеров управле
ний, а также на должности началь
ника и заместителя начальника, 
старших инженеров и инженеров 
производственно-технического отде
ла треста, начальника планового 
отдела треста, начальника сектора 
труда и зарплаты. Здесь же требу
ются инженерно-технические ра
ботники для работы в управлениях, 
старшие бухгалтеры и бухгалтеры, 
знакомые со строительным учетом, 
товароведы, экспедиторы, секре
тарь-машинистка и машинистки.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефон 53-19. 2 -

Управлению местной промыш
ленности требуются старший эко
номист и старший инженер-строи
тель.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, 2-й этаж, комната 
45. 3— 3

Дирекция, местком и партий
ная организация Томского обла
стного драматического театра 
имени Чкалова выражают собо
лезнование артисту театра В. В. 
Копылову и его семье по случаю 
смерти его матери

Ольги Семеновны 
КОНЫ Л СВОИ,

последовавшей 25 января 1960 
года.

Авторемонтному заводу срочно 
требуются: токари, автослесари, 
столяры, слесари-инструменталь
щики, кузнецы, жестянщики, газо
сварщики, фрезеровщики, инже
неры и техники-механики.

Одинокие мужчины обеспечива
ются общежитием.

Обращаться: г. Томск, улица 
Линейная, 11, остановка автобуса 
№ 6. 3 — 2

Областному управлению поли- 
графиздата требуется бухгалтер- 
ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 47, телефон 43-90, к глав
ному бухгалтеру. 2 — 2

Томскому горному техникуму 
требуются радиотехник на долж
ность заведующего радномонтаж- 
ными мастерскими и техник-элек
трик на должность лаборанта.

Обращаться: г. Томск, улица 
Студенческая, 41, корпус 5, теле
фон 38-58. 2— 1

«Росглаввтормету» требуются: 
техник-механик, техник-строитель, 
работник снабжения, уполномочен
ные по заготовке лома.

Обращаться; г. Томск, улица 
Яковлева, 18.

Гр-н Сороквашин Анатолий Пет
рович, проживающий в г. Томске, 
поселок спичечной фабрики «Си
бирь», улица Азербайджанская,. 
4 4 , возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-кой Сороквашиной 
Татьяной Андреевной, проживаю
щей в Томской области, Асинов- 
ский район.

Дело подлежит рассмотрению в 
i народном суде 3-го участка Аси- 
' невского района.___________________

Гр-ка Лобанова Раиса Андреев
на, проживающая в г. Томске, ули
ца Береговая, 11, кв. 2, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Лобановым Леонидом По- 
ликарповичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.
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